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Prólogo 

En noviembre de 2020 nos tocó asumir uno de los honores y uno de los desafíos 
más lindos de mi vida. Ser Intendente de Florida. 

Lo hago con el orgullo de representar a un departamento de gente trabajadora, 
de base agropecuaria, tolerante, que se ha abierto al mundo con la esperanza de 
llevar un mensaje de identidad nacional y bienestar para todos.

Hace un año, Uruguay y nuestro departamento se levantaban de una situación 
compleja, mirando al futuro con energía y compromiso.

La situación era de una gran incertidumbre. La libertad responsable imple-
mentada por nuestro gobierno nacional en 2020, y el extraordinario plan de vacu-
nación en 2021 (uno de los mejores y más rápidos del mundo) dieron sus frutos.

Había que hacerse cargo, y este Gobierno Departamental con un gran equipo 
pusimos lo mejor de nosotros para hacerlo. 

Siempre creí en Florida y en los floridenses. Siempre creí en la capacidad de 
nuestra gente. Siempre supe que al final saldríamos juntos de esto, porque la es-
peranza es más fuerte que el miedo. 

Mantener viva esa llama fue una tarea central. Y creamos un concepto, una 
idea, que resumiera todos nuestros esfuerzos. Hace un año dijimos a los cuatro 
vientos: ¡Florida se levanta! Y Florida se levantó. Uruguay se levantó. Los uruguay-
os nos levantamos.

¿Podíamos como país y como pueblo ponernos de pie y volver a creer en el 
futuro?

Creímos que sí. Con esa convicción nos levantamos día a día.

El pedido que escuchábamos no nos sorprendió: los floridenses no querían un 
regalo, querían una oportunidad de crecimiento. Con los Jornales Solidarios en-
contramos una ayuda justa y equitativa.

Junto al empleo, apoyamos a los estudiantes con becas y un nuevo hogar. Gen-
eramos actividades culturales y de capacitación. Con nuevos espacios para los ar-
tistas y el deporte. Mejoramos nuestros caminos productivos, generamos líneas fi-
nancieras para la producción agropecuaria y visitamos inversores y organizaciones 
públicas buscando oportunidades de trabajo para los floridenses.

Entonces comenzamos a movernos como un tren que avanza. Entendiendo 
nuestra gestión como una locomotora de acciones que empuja el crecimiento, sin 
dejar a nadie atrás.

Por esto estamos ocupados en desarrollar un departamento que apunta al 
100% de sus potencialidades.

Y así estamos desarrollando, entre otros, los siguientes programas:
100% bitumen en todos los barrios y localidades 
100% sustentable, cuidando el medio ambiente, la eficiencia energética y el 

bienestar animal, implementando un sistema integral de gestión de residuos con 
100% contenedores.

100% activa, renovando la infraestructura y apostando a la actividad deportiva 
y cultural. 

100% integrada, con una participación y diálogo entre todos.
100% productiva, generando oportunidades para todos los floridenses.

Desde el gobierno departamental hemos intentado llevar este proceso siendo 
fieles a algunas de nuestras convicciones más básicas, intentando seguir una for-
ma particular de hacer las cosas. Quiero destacar solo tres. 

En primer lugar, trabajo en equipo. Nos propusimos desde el primer día formar 
un equipo que combinara la experiencia y la renovación. Que mantuviera algunos 
referentes que hace años vienen trabajando en el departamento, pero que incor-
porara savia nueva, que diera espacios de crecimiento. Y así lo hemos hecho, y 
podemos decir hoy con gran satisfacción que hoy tenemos en la Intendencia uno 
de los equipos de gestión más jóvenes, y que son un gran aporte al futuro de la 
renovación en Florida.

Hoy estamos construyendo independencia en todos los rincones: con cada 
puente, en cada ruta nueva, con cada ambulancia que llega, abriendo policlíni-
cas públicas, inaugurando centros de estudios, construyendo viviendas, atendien-
do los asentamientos. Con el corazón en la mano y dando la cara. Junto a nosotros 
hay un gobierno nacional, un presidente presente y lo agradecemos.

A modo de ejemplo: Trabajamos en conjunto como con ASSE en la inaugura-
ción del ECCOO y la policlínica, con MEVIR en Independencia, con UTU hacia el 
tan ansiado y nuevo centro de estudios, con el MIDES y la ciudad universitaria, 
con el MVOT y el plan avanzar donde en Florida estamos comprometidos a prác-
ticamente erradicar los asentamientos en el departamento en los próximos años, 
con el MEC avanzando en la instalación de Centro Nacionales Culturales, con las 
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relaciones exteriores, por ejemplo, con el embajador Enciso para que se generen 
oportunidades para los floridenses.

La segunda característica que nos impusimos durante el proceso fue la cercanía 
y el diálogo. Yo estoy agradecido a los miles de floridenses que en 2020 confiaron 
en mi con su voto para ser Intendente. Les agradeceré eternamente. Pero tengo 
claro que soy Intendente de todos los floridenses, en igualdad de condiciones, y 
que este equipo de trabajo gobierna para todos. Siempre, pero mucho más en 
medio de circunstancias difíciles como han sido estos años, levantar Florida era 
tarea de todos, y para hacer con todos. El diálogo abierto, no solo con todos los 
partidos políticos sino con toda la sociedad civil, es para nosotros la forma correc-
ta de hacer las cosas. 

Porque podemos intercambiar, sumar y corregir pero tenemos un rumbo y un 
objetivo seguro: Las personas en el centro y por encima de todo, los uruguayos, 
los floridenses.

La tercera característica de nuestra visión es tener una mirada integral del de-
partamento. Mirar al departamento entero. La capital, Florida, es nuestra principal 
ciudad, a la que más personas llegan. Nos gusta que cuando nos visitan como 
hoy, la vean limpia, la vean con un estadio de primer nivel, la vean segura, activa, 
divertida, disfrutable y accesible.

Pero nuestro departamento es más qué su capital. Es cada localidad de su ter-
ritorio y queremos que cada una de ellas tenga la relevancia que se merece: iqué 
linda plaza, qué linda piscina tiene este pueblo, que buen gimnasio! Porque cada 
obra es orgullo y calidad de vida para nuestra gente.

Por último, quiero hacer mención a otro aprendizaje. Me ha tocado el privilegio 
de presidir el Congreso de Intendentes este año. Y quiero decirles una cosa que he 
visto claramente: los problemas que tenemos los floridenses son los mismos que 
se repiten a lo largo y ancho del país, y las soluciones a esos problemas se resuel-
ven solo si desde el Estado trabajamos coordinadamente.

Los problemas de los uruguayos no saben de peajes, no hay capital e interior, 
sino una sociedad que se entrelaza y solo puede crecer si se integra y lucha unida.

Bienvenidos todos a un departamento abierto, transformador y en crecimiento.
Bienvenidos siempre. Florida es Uruguay y Uruguay es Florida. 

Ing. Guillermo López Méndez
Intendente de Florida
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Asunción de Guillermo López
El 26 de noviembre de 2020, en ceremonia rea-

lizada en el Teatro 25 de Agosto de la ciudad de Florida, 
asumió como Intendente el Ing. Guillermo López Méndez por el 
período 2020 – 2025. El Ing. Guillermo López sucedía así en el cargo 
a Andrea Brugman, quien había venido ocupando el cargo de Intendente 
de Florida hasta ese momento. Haciendo uso de la palabra ya en calidad 
de Intendente, el Ing. Guillermo López destacó que su gestión sería parte 
de una continuidad iniciada por el ex intendente Carlos Enciso, aunque 
también de cambios. Luego de su discurso y como primera resolución, 
el Intendente López firmó la designación del Dr. Marcos Pérez Machado 
como Secretario General. 

Cambios en la Junta
También en la Junta Departamental asumían las nuevas autoridades 

del organismo. En acto realizado en el Teatro 25 de Agosto la edil Silvana 
Goñi Scitti asumió como nueva presidente, mientras que los ediles Ge-
rardo Facal y Javier Heredero ocupaban los cargos de primer y segundo 
vicepresidente respectivamente. 

Nuevos Alcaldes
Tras su asunción como Intendente de Florida, el Ing. Guillermo López 

asistió a la toma del cargo de los Alcaldes electos en los tres Munici-
pios existentes en el  departamento: Luis Oliva Monfort en Casupá, Stella 
Mary Tucuna en Fray Marcos y Cayetano Stopingi en Sarandí Grande.

Obras en la 
capital y en 
el interior
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En Fray Marcos
Se realizó la colocación del nuevo ten-

dido del alumbrado público en Barrio Refor-
mes y Barrio Nuevo. (04/12/2020). Tanbién se reali-
zó la imprimación de carpeta asfáltica en calle Luis Bettini. 
(10/12/2020)

Caminería rural
Desde el comienzo de la nueva gestión los equipos de Vialidad de la 

Intendencia han venido trabajando en diferentes frentes de obra a lo 
largo y ancho del departamento. 

Se realizó trabajos de perfilado, limpieza de cunetas y recarga de balas-
to a varios puntos del departamento como camino Santa Clara, camino 
de La Costa, camino Piedras Coloradas, Levante, Cuchilla Santo Domingo, 
camino Lagorio en Capilla del Sauce y Rincón de Vignoly. Además se con-
tinuó trabajando en la ruta 76 con destino a Paso Severino.

Se trabajó con maquinaria vial en el km 109 de Ruta 5 hacia escuela 44 
Cerros de La Macana y caminos de alrededores.  Paralelamente se traba-
jó en la conformación de un camino vecinal, trasversal a camino Cruz Alta 
en la zona de Sarandí Grande. (04/12/2020)

En Nico Pérez se terminó con la obra de la ciclovía. 

Zonas urbanas
Otras intervenciones se desarrollaron en las áreas urbanas con la 

ejecución planes de bituminización, hormigonado y alcantarillado en 
varias localidades del interior y en la capital departamental. En Saran-
dí Grande avanzaron las obras de construcción de un nuevo colector 
pluvial en MEVIR III. En Casupá se prepararon calles para construc-
ción de cordón cuneta y bituminización.

En la ciudad de Florida continuaron los trabajos de construcción 
de cordón cuneta en calle 123 y Pedro Figari. También se trabajó en la 
preparación de base para imprimación en dos importantes proyectos 
que se venían desarrollando en la ciudad: en ciclovía de calle 60, tra-
mo comprendido entre calle Grauert y Ruta 5 y en las obras de calle 24 
de abril entre Liber Seregni y Lezaeta. En este último tramo se acondi-
cionaron las tapas del sistema de saneamiento y al mismo tiempo se 
realizó bacheo general en calles de la ciudad. (04/12/2020).
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También en la calle 24 de Abril se realizó el primer riego de solución 
bituminosa para posterior gravillado en el tramo comprendido entre 
Lezaeta y puente Tomas González. El plan de obras para la calle 24 de 
Abril se complementó con los trabajos realizados de cordón cuneta 
(10/12/2020)

Nuevas luces en Cardal
En el día de los 120 años de la fundación de la Villa Cardal, el gobier-

no departamental encabezado por Guillermo López instaló 30 nuevos 
focos Led, sus columnas y el cableado correspondiente sobre la calle 
18 de Julio. (08/12/2020)

Nuevas plazas de Deportes
Se firmó un contrato entre la Intendencia de Florida y la empresa IN-

SUR S.A. para la ejecución del Proyecto de remodelación de las plazas 
de deportes de las localidades de Cardal y 25 de Mayo. El proyecto, 
denominado “Infraestructura Deportiva Descentralizada en Cardal y 
25 de Mayo” forma parte del Programa de Desarrollo y Gestión Sub-
nacional de OPP (PDGS) con financiación del BID. El monto del contra-
to asciende a $ 56.119.230.

Las obras comprenden la remodelación de las plazas de deportes 
de 25 de Mayo y Cardal. En la plaza de 25 de Mayo los trabajos com-
prendían la mejora, puesta a punto y modernización de los espacios 
y la accesibilidad del Pabellón existente junto a los vestuarios y baños 
públicos. Además, se construyó un nuevo recinto cerrado para activi-
dades bajo techo y área de juegos infantiles. En Cardal se proyectó el 
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aggiornamiento total de los espacios abiertos de la plaza de deportes 
y el pabellón existente. Se amplió la cancha deportiva abierta para 
alcanzar las medidas reglamentarias de handball y fútbol sala. Como 
destaque la plaza contará con una piscina abierta para recreación y 
actividades con docentes. (26/12/2020)

Ciclovía en Nico Pérez
El 4 de diciembre de 2020 se inauguró la nueva ciclovía en la locali-

dad de Nico Pérez. Allí los equipos del Área de Electricidad culminaron 
los trabajos de instalación de 14 nuevas luminarias de tecnología led 
con sus respectivas columnas y redes eléctricas. Esto se agregó a las 
obras de tratamiento bituminoso realizadas días atrás a lo largo del 
sendero que conforma la cicloví. (04/12/2020)

Obras en Tres barreras
Respondiendo a un reclamo de los vecinos de le zona de las Tres 

barreras que se veían afectados por las obras que viene llevando la 
empresa del Ferrocarril Central, la Intendencia de Florida realizó una 

serie de obras tendientes a mejorar la movilidad en el lugar menciona-
do. Los trabajos se realizaron en la continuación de las calles Calleros 
y Dr. González a fin de lograr la conexión con la calle Heber Usher. 
(29/01/2021)

Avenida Aparicio Saravia
Se realizaron trabajos de bituminización en calle continuación Apa-

ricio Saravia entre Batlle Berres y 19 de Junio. (08/02/2021)

Trabajos de vialidad
Durante el mes de febrero el departamento de Vialidad continuó 

con los trabajos en los distintos barrios de nuestra ciudad y también 
en el interior del departamento. Se realizaron trabajos de recarga de 
balasto en Camino Colonia Treinta y Tres Orientales, 31 de Marzo y 
Marlote. Además, una cuadrilla estuvo enfocada en el trabajo en San 
Gabriel donde se realizaron trabajos de cordón cuneta y se realizaron 
tareas de limpieza caminos laterales. Se siguió realizando bacheo en 
diferentes barrios de la ciudad de Florida, caso del barrio Mascheroni. 
(13/02/2021)
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En el barrio Buena Vida de la ciudad de Casupá en tanto, se trabajó 
en la bituminización de sus calles (23/02/2020).

-En Sarandí Grande se realizó la bituminización de la calle Manuel 
Oribe. (05/03/2020).

-En MEVIR III de Sarandí Grande se llevó adelante un importante plan 
de construcción de colectores pluviales, bocas de tormenta, badenes, 
cordón cuneta y bituminización de calles. Paralelamente se realizaron 
trabajos de mejora en calles del Barrio Villa Hípica.  (09/03/2020)

-En caminería rural se realizaron trabajos en Camino Colonia Treinta 
y Tres Orientales y en ruta Nº40.  Se realizaron tareas de limpieza y 
perfilado en Picada Larga, sobre la zona del Ranchero, al igual que en 
camino Candil. Se realizaron mejoras en la ruta 14 (Colonia Gallinal) y 
en camino Prandi. En la localidad de San Gabriel se trabajó en cordón 
cuneta, llegando a un total de 650 metros.  (12/03/2021)

Obras en el Campeones Olímpicos
En estadio Campeones Olímpicos de la ciudad de Florida se con-

tinuaron las obras iniciadas a mediados del año 2020, en el marco 
del plan de obras “Florida 2030”. Las obras comprenden: reciclaje del 
edificio bajo tribuna existente con destino a albergue. Construcción de 
edificio anexo con halles, circulaciones horizontales y verticales, ser-
vicios higiénicos y demás locales de apoyo. Construcción de nuevas 
cabinas de transmisiones radiales y televisivas, y salas de prensa. Te-
chado del palco de la tribuna. A este proyecto se suma la construcción 
de una nueva policlínica de ASSE que permitirá ampliar significativa-
mente los servicios de salud en el barrio Prado Español. (24/04/2021). 
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Caminería rural
Se continuó trabajando en los distintos puntos del interior del De-

partamento: en ruta Nº 58 se realizaron tareas de perfilado y recarga 
de balasto. En ruta Nº 57 culminaron los trabajos de limpieza de cu-
netas y aporte de balasto. En camino Milán, colocación de caños en 
cruces de caminos. En camino Las Holandesas y camino Doña Sonia, 
se realizan permanentemente trabajos de recuperación. (04/05/2021)

Ciudad de Florida
En la ciudad de Florida se bituminizaron las calles comprendidas 

dentro del perímetro conformado por las calles Andrés Arocena (ex 
calle 60), Dr. José Costa y Dr. Augusto Montesdeoca en el barrio Bal-
cones de la capital departamental. 

En la calle Benigno Islas casi la Rambla se realizaron obras de cons-
trucción de badén y cordón cuneta en 200 metros. (27/05/2021)

Se realizan constantemente obras de mantenimiento de calles.Ta-
reas de reparación de hormigón en las calles Atanasio Sierra y 18 de 
Julio. También se hace lo propio en calles Antonio Ma. Fernández y 
Calleros desde Zufriategui a Misiones. Asimismo, se efectuó corte 

de reparación de bitumen en Independencia y Misiones. Además, se 
acondicionan calles en barrio Mañana en el área comprendida por 
calles Achugarry, Isidoro de María, De los Molles Cenicientos y Andrés 
Arocena (ex 60). Paralelamente continuaron los trabajos con base de 
hormigón. En ese sentido se llevaron a cabo obras de construcción de 
cordón cuneta y badenes en calles Benigno Islas e Isidoro de María. 
También se realizó la construcción de cordón cuneta en San Gabriel y 
construcción de nueva calzada en Camino Rio Viejo cercano a la Es-
tancia María Dolores. (18/06/2021).

En el interior
Recuperación de caminos donde se realizan tareas de perfilado y 

recarga de balasto. Calzada María Dolores, Camino de La Palma, Ca-
mino Latorre y Paso Campana, Molles del Pescado, La Simbra, Paso 
Vela, Camino Villa Vieja. (09/07/2021).

Inauguración en Fray Marcos 
Con la presencia de autoridades naciones y departamentales se in-

auguraron las obras correspondientes a la 1ª. etapa del programa de 
consolidación en el barrio Buzón de la ciudad de Fray Marcos. Se trata 
de un proyecto cofinanciado por los Fondos FDI – OPP y la Intenden-
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cia de Florida para la ejecución de la infraestructura urbana en el ba-
rrio Buzón de dicha localidad. El proyecto consiste básicamente en el 
ordenamiento del drenaje urbano con obras de micro y macro drenaje 
(cordón cuneta, badenes y colectores de tuberías de hormigón) y la 
pavimentación de calles internas con tratamiento bituminoso. La in-
versión total de la obra supera los 50 millones de pesos. (02/08/2021)

Bitumen en Sarandí Grande
La intendencia de Florida y el Municipio de Sarandí Grande inau-

guraron obras de bituminización en calles de esa ciudad. Se trata de 
la primera etapa de un programa que abarcó el tratamiento bitumi-
noso de 15 cuadras, enmarcado en el Plan de obras 100% Bitumen. 
(03/08/2021)

Recuperación de calzada
Se inauguraron obras de recuperación de la calzada ubicada en Ca-

mino Rio Viejo entre ruta 12 y San Ramón. La misma fue reconstruida y 
mejorada con la conexión de nuevos caños en sistema de doble ducto 
para mayor pasaje de la corriente fluvial. Además de la calzada se rea-
lizaron mejoras de caminería en la zona. Las obras se enmarcan en el 
programa de recuperación de calzadas que el gobierno departamen-
tal comenzó a llevar adelante en todo el departamento. (18/08/2021)

100% bitumen en Mendoza
Mendoza pasó a ser la primera localidad con 100 % de calles bitu-

minizadas del departamento al quedar inauguradas las obras con-
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sistentes en 8600 metros de tratamiento bituminoso en un plan cofi-
nanciado entre la IDF y los Fondos de desarrollo del interior FDI-OPP. 
(16/09/2021)

Nueva calzada
En arroyo San Juan, zona de La Escobilla, se construyó una nueva 

calzada con la colocación de caños de mayor porte que permitirá un 
mayor pasaje de la corriente fluvial. (16/09/2021)

Obras en estadio de Sarandí 
Con la presencia de autoridades del gobierno departamental y del 

Municipio de Sarandí Grande se inauguraron las obras de remodela-
ción del Estadio de Baby Futbol ubicado en el Parque Tomas Berreta 
de la mencionada ciudad. 

El estadio de baby futbol fue remodelado a través de un plan de 
obras que insumió la instalación de nueva iluminación, tejido perime-
tral, nuevo marcador de resultado parcial, pintura, refugio en banco 
de suplentes, resembrado del campo de juego, trabajos de jardinería 
y otras mejoras. (20/09/2021)

Nuevo hormigonado
Equipos de la Dirección de Vialidad de la Intendencia de Florida se 

encuentran trabajando en la calle Lavalleja en el tramo comprendido 
entre Saravia y Calleros. La calle recibirá un tratamiento con la cons-
trucción de pavimento de hormigón. (20/10/2021)

100% bitumen en Cerro Chato
En el marco del programa 100% bitumen, la Intendencia de Florida 

inauguró los trabajos de mejoramiento vial ejecutados en calles de 
la localidad de Cerro Chato. Se trata de un plan de obras que insu-



|  26

Gestión 
departamental

Gestión 
departamental

27  | 

mió la intervención de 33.500 m2 
de tratamiento bituminoso en la zona 
correspondiente a Florida de esa localidad. 
(29/10/2021)

Remodelación 
A buen ritmo avanzan las obras de remodelación de gabinetes hi-

giénicos en el Edificio Comunal, trabajo que llevan adelante equipos 
del departamento de Arquitectura y Dirección General de Obras. En 
el lugar se construyen desde cero los servicios sanitarios de hombres 
y mujeres bajo los estándares inclusivos que se requieren hoy en día. 
Las obras incluyen también la construcción de una nueva cafetería. 

Mejoras de
espacios 
públicos 
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(01/11/2021)

Mantenimiento de plazas
Desde el Departamento de Espacios Públicos de la Inten-

dencia se continuó con los trabajos de mantenimiento de plazas 
y plazoletas en la ciudad de Florida. Entre los trabajos realizados se 
destaca el cultivo de árboles, plantas y flores para ser plantados en 
los espacios verdes de plazas y plazoletas. También destaca el trabajo 
de la División Carpintería que elabora las piezas para construcción de 
pérgolas, juegos infantiles y bancos, así como su reparación. También 
se realizan trabajos de herrería y pintura. De esta manera se han rea-
lizado tareas de jardinería, limpieza y mantenimiento en Plaza Asam-
blea, Plaza Artigas, Plaza Italia, Plaza José P. Varela y Plazoleta España. 
(28/12/2020)

Espacios verdes 
El departamento de Espacios Públicos realizó también tareas de 

reacondicionamiento de los canteros ubicados en el acceso a la ciu-
dad de Florida frente al Prado Piedra Alta. Se repobló el cantero de la 

proa ubicada a la salida del puente Piedra Alta con plantines de pen-
samientos, cubriéndose el entorno con piedra de granito blanco. Cabe 
destacar que la flora que se puede observar en todos los espacios 
públicos de Florida es germinada y cultivada en el Vivero Municipal 
donde se sigue el crecimiento del plantín además de generar un banco 
de semillas de una gran cantidad de especies. (10/05/2021)

Trabajos en Rambla y Ciclovía
En forma periódica se realizan trabajos de reparación y manteni-

miento en la Rambla y Ciclovía junto al Río Santa Lucía Chico, los que 
consisten en limpieza de cunetas, corte de pasto y malezas, barrido, 
plantación de nuevas especies arbóreas, pintura y reparación de ban-
cos en las islas de descanso de la ciclovía, entre otras tareas.

Escenarios deportivos
A través de Servicios Varios se trabaja en el mantenimiento de di-

ferentes lugares de esparcimiento y deportivos de la ciudad. Se reali-
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zaron trabajos de recuperación de las canchas de tenis en el acceso 
principal de la ciudad, a las cuales se les arreglaron los pisos, tejidos, 
diversas pinturas y los baños que son usados por muchas personas 
al estar cerca de la ciclovía y espacios de esparcimiento de la ciuda-
danía en general. En la readecuación se colocó una batería de baños 
provisoria en la entrada del Prado Piedra Alta y se refaccionó y reparó 
a nuevo la ya existente. (11/02/2021)

Poda y limpieza
Como todos los años, la Dirección de Espacios Públicos realizó lim-

pieza y poda en diferentes puntos de la ciudad. Además, se trabajó en 
el mantenimiento de la entrada principal a la ciudad de Florida, tarea 
coordinada con la Dirección de Desarrollo Sustentable. (20/02/2021)

Plaza de las Moras
La División Electricidad de la Intendencia realizó tareas de recambio 

de luminarias e instalación de focos con tecnología led en la Plaza de 
Las Moras en la ciudad de Florida. (26/02/1021)

Intervención 
En las paredes exteriores de los baños ubicados en la zona de la 

plaza de la Bandera sobre la rambla Piedra Alta, el artista Jorge Ro-
mero realizó una intervención consistente en mariposas pintadas 
con los colores de la diversidad. Los trabajos fueron coordinados en-
tre las áreas de diversidad con Obras, Espacios Públicos y Turismo. 
(06/07/2021)
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Renovación del Prado
Diferentes intervenciones comenzaron a realizarse en el Prado de 

la Piedra Alta con el objetivo de dotar de nuevos atractivos al popular 
paseo floridense. Entre las intervenciones que ya comenzaron a reali-
zarse figuran cambios en la circulación por las calles interiores, el ce-
rramiento de algunas de éstas al tránsito, flechado, colocación de re-
ductores de velocidad entre otras medidas. En las calles internas que 
se cierren se instalarán kioscos para diferentes exposiciones artesa-
nales, muestras, ferias, etc. A futuro se instalarán en el lugar puntos 
de carga de celulares, wifi gratis y equipamiento urbano. (30/09/2021)

Recuperación del camping
La División Servicios Varios viene trabajando en la recuperación del 

entorno y las instalaciones del camping del Parque Robaina

Trabajos de acondicionamiento del Camping Parque Robaina de 
cara a la próxima temporada estival. Equipos municipales y de jorna-
les solidarios trabajan en la recuperación de los baños y vestuarios 
del camping. En el lugar se colocan nuevos inodoros y se realiza pin-
tura, así como reparaciones en la sanitaria. (19/10/2021)

Combate 
a la pandemia 
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Avance de la pandemia
Ante el empeoramiento de la situación provocada por el avance de 

la pandemia de COVID 19, en el mes de diciembre el Intendente Gui-
llermo López en acuerdo con el CECOED, decidió la suspensión por 
los meses de diciembre 2020, enero y febrero 2021, de las tradicio-
nales actividades organizadas por la Intendencia, a saber, la fiesta 
de Navidad en la explanada del Prado, la Movida Tropical 2021 y las 
actividades de Carnaval. En referencia a los campings y actividades 
de verano éstos se mantuvieron cerrados durante toda la temporada 
del verano. (01/12/2020)

Cierre de la Intendencia
El intendente de Florida, Ing. Guillermo López, en concordancia con 

las medidas adoptadas por el Gobierno Nacional, dispuso el cierre 
de todas las oficinas municipales el día miércoles 2 de diciembre. No 
obstante, los funcionarios permanecieron a la orden en sus domicilios 
durante su horario habitual de trabajo. Al mismo tiempo se mantuvo 
en funcionamiento el servicio de recolección de residuos y demás ser-

vicios esenciales. (02/12/2020)

 

Suspensión de actividades deportivas
Ante el sostenido aumento de casos de COVID en el departamento 

de Florida se determinó la suspensión fútbol, restricción de activida-
des y coordinación con empresarios para suspensiones que provoca-
ran aglomeración de personas. (09/12/020)

Prevención del virus
En consonancia con las medidas adoptadas para combatir el re-

brote de la epidemia, el área de Servicios Varios realizó trabajos de 
desinfección en el edificio municipal. Esta disposición se sumó a otras 
ya adoptadas como el control en el acceso al edificio comunal con el 
ingreso limitado, control de temperatura, uso obligatorio de tapabo-
cas y proveer de alcohol en gel a toda persona que ingresara. También 
se realizaron tareas de desinfección de lugares públicos.  (14/12/2020)

Brote en 25 de Mayo
En el mes de diciembre la localidad de 25 de Mayo se convirtió en 

el foco de la atención al producirse varios casos de personas afec-



|  36

Gestión 
departamental

Gestión 
departamental

37  | 

tadas por COVID 19. Un equipo coordinado por varias áreas de 
la Intendencia se hizo presente en 25 de Mayo para llevar adelante 
diversas acciones tendientes a contrarrestar el avance del virus, reco-
rriendo calles de la localidad y diferentes oficinas, comercios y otras 
instituciones entregando tapabocas, material informativo y tomando 
la temperatura a las personas. Paralelamente el camión regador re-
corrió las calles de la localidad rociando el pavimento con hipoclorito, 
comenzando por la avenida Artigas. Por otra parte, se realizó hidrola-
vado con la unidad lavacontendores en veredas, garitas y otros pun-
tos de gran concentración de personas. Asimismo, personal inspecti-
vo de Bromatología visitó varios comercios haciendo un relevamiento 
del uso estricto del tapabocas y otras medidas sanitarias La tarea fue 
Coordinada por la Dirección General de Salud y Gestión ambiental con 
la colaboración de la Secretaría de Juventud, Dirección de Vialidad y 
Dirección de Descentralización. (15/12/2020)

Cierre de la Intendencia
Debido al avance de los casos de Covid 19 registrados en el país y en 

consonancia con las medidas adoptadas por Presidencia de la Repú-
blica, la Intendencia de Florida dispuesto el cierre del edificio central, 
anexos, Municipios y Oficinas Administrativas del interior del depar-
tamento a partir del día 21 de diciembre de 2020 y hasta el 10 de enero 
de 2021. (18/12/2020)

Barreras sanitarias 
Otras de las medidas tomadas para contener el virus fue la instala-

ción durante los fines de semana de barreras sanitarias en los acce-
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sos a la ciudad de Florida dado el regreso 
de un gran número de floridenses de sus va-
caciones. Diferentes equipos de trabajo coordinado 
con personal de Jefatura de Policía, Batallón de Infantería 
Mecanizada N° 15 y la Intendencia de Florida efectuaron contro-
les a quienes arribaban a la ciudad. En cada barrera se entregó folle-
tería informativa para concientizar sobre el movimiento de personas 
durante la pandemia. También se tomó la temperatura y se exhortó a 
quienes regresaban a que en lo posible evitaran mantener contacto 
con otras personas por un tiempo prudencial.

Beneficios al comercio
En coordinación con el Centro Comercial e Industrial de Florida, la 

Intendencia tomó una serie de medidas para paliar las consecuencias 
negativas padecidas por el comercio floridense desde el inicio de la 
pandemia del COVID 19 En ese sentido se anunciaron una serie de me-
didas basadas en exoneraciones impositivas. Los comercios del rubro 
gastronómico (restaurantes, panaderías, carnicerías, servicios de ca-
tering, etc), fueron exonerados de la tasa bromatológica de habilita-
ción. También los feriantes, grilles y kioscos tuvieron exoneraciones, 

en este caso sobre la tasa por el derecho de piso. Por otra parte, todos 
los nuevos emprendimientos comerciales en este rubro que abrieran 
durante el período, fueron exonerados 

de todas las tasas de inspección, gestión y expedición. (11/01/2021)

“Cuidá tu burbuja”
Con un mensaje realizado por jóvenes del Centro de Sordos de Flo-

rida y de la Oficina de la Juventud, la Intendencia difundió en redes 
una campaña de responsabilidad y seguridad responsable ante el Co-
vid 19 para quienes regresaran de sus vacaciones, bajo el slogan “Cui-
dá tu burbuja”. La campaña de concientización para el retorno de las 
vacaciones de los floridenses incluyó también un mensaje inclusivo 
realizado por Nacho, invitando a los ciudadanos a poner de moda el 
uso de tapabocas. (21/01/2021)

Agenda web
Debido a las medidas adoptadas por la Intendencia a fin de res-

tringir la aglomeración de personas en el edificio central, se impuso 
la agenda web para la realización de varios trámites municipales. A 
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través de ese medio el contri-
buyente podría reservar día, hora 
y número de atención para la realización 
de diversos trámites como Tránsito, Patente de 
Rodados y Contribución Inmobiliaria Urbana y Rural. 
(21/01/2021)

Apoyo a la educación 
Ante la inminencia del comienzo de las clases y en virtud del mo-

mento especial que vivía el país con motivo de la pandemia de COVID 
19, la Intendencia de Florida puso a disposición de las autoridades de 
la ANEP varios locales de su propiedad a fin de asegurar la asistencia 
de los estudiantes. (03/02/2021)

Coordinación 
A pocos días de comenzar en el país la campaña de vacunación 

contra el COVID 19, visitó Florida el presidente de ASSE, Dr. Leonar-
do Cipriani, siendo recibido por el Intendente Guillermo López. En el 

encuentro se resolvió coordinar acciones para la futura campaña de 
vacunación, el apoyo de la Intendencia para lograr la recuperación 
edilicia de varias policlínicas del departamento y el proyecto de refor-
ma de la Policlínica del barrio Prado Español que se proyecta instalar 
en el Estadio Campeones Olímpicos bajo la nueva tribuna que se está 
construyendo. (26/02/2021)

Agravamiento de la pandemia
Ante el agravamiento de la situación en el país provocada por el 

aumento de los casos de COVID 19, el Intendente Guillermo López dis-
puso el cierre de la Intendencia y suspender la atención en el edificio 
central y oficinas anexas. Se volvería a la atención al público a través 
de la agenda web en tanto los funcionarios regresarían al régimen de 
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teletrabajo. Para evitar las aglomeraciones de personas en tanto, se 
extendió la restricción a la circulación vehiculas en el Prado durante el 
horario de la noche. Los servicios considerados imprescindibles como 
comedores, recolección de residuos, Terminal de Ómnibus y la guardia 
de Electricidad, seguirían en funcionamiento. Al mismo tiempo, desde 
las direcciones de Higiene y Servicios Varios se continuó trabajando 
en la desinfección de los espacios públicos, centros de enseñanza, 
hospitales y otros centros de atención médica. Se brindó apoyo en 
la campaña de vacunación con personal calificado y administrativo y 
se brindaron líneas telefónicas y funcionarios a la Dirección Departa-
mental de Salud y ASSE para apoyar el seguimiento epidemiológico, 
brindando la logística necesaria para el traslado de vacunadores a los 
diferentes hogares de ancianos. (10/03/2021)

Cierre de centros de enseñanza
Tras una reunión del CECOED donde se analizó la evolución de la 

pandemia, el organismo resolvió sugerir a las autoridades de la ANEP 
el cierre de varios centros educativos de la ciudad de Florida para 
detener el aumento del número de contagios. La medida, aceptada 

por las autoridades de la Enseñanza, se extendería desde el 23 al 27 
de marzo inclusive. Por su parte la Intendencia de Florida brindó asis-
tencia en la logística de los comedores escolares a fin de asegurar 
la llegada de alimentos a los hogares de los niños que asistían a los 
comedores de Primaria. (22/03/2021)

Alimentación a escolares
Con motivo del cierre de los centros escolares por la pandemia, el 

intendente Guillermo López dispuso ejecutar de forma urgente la dis-
tribución de las viandas de alimentos para más de 300 escolares que 
no podían concurrir a los comedores. (26/03/2021)

“Florida se vacuna”
Varios fueron los centros de vacunación habilitados por la Inten-

dencia de Florida para colaborar con las autoridades de la Salud en 
el plan de vacunación contra el COVID 19. A tal fin se instalaron va-
cunatorios en la ciudad de Florida, Sarandí Grande, Casupá, Cerro 
Colorado, 25 de Agosto, Capilla del Sauce y Cardal. Al mismo tiempo la 
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Intendencia inició una campaña denominada “Florida se vacuna” a fin 
de agilizar la vacunación de la población.  (25/05/2021)

Centro COVID en el Prado
En el Prado de la Piedra Alta, la Intendencia instaló un nuevo Centro 

COVID para la vacunación, donación de plasma e hisopado. El proyec-
to contó con la coordinación del CECOED Florida y todas las organi-
zaciones que lo integran. Para facilitar la movilidad, se estableció un 
circuito cerrado de circulación que sería exclusivo para funcionarios 
involucrados y población objetivo. 

Otra vez sin San Cono
Debido a la emergencia sanitaria por la que atravesaba el país, nue-

vamente debieron suspenderse las tradicionales festividades de San 

Cono, manteniéndose cerrada la Capilla el 3 de junio para evitar la 
aglomeración de personas. (31/05/2021).

Nuevas medidas
Ante una leve mejora registrada en las cifras relacionadas con los 

casos de COVID 19, el CECOED dispuso la flexibilización de algunas de 
las medidas tomadas anteriormente para prevenir los contagios. Así, 
se extendió el horario de cierre de los comercios, manteniéndose las 
fiscalizaciones a fin de asegurar el cumplimiento de los protocolos. Se 
reestablecieron durante los fines de semana los controles sanitarios 
en los accesos a la ciudad, se habilitaron las actividades colectivas en 
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espacios abiertos y se abrieron las plazas deportivas. Los espacios 
cerrados podían seguir abiertos con aforo del 40% y manteniendo el 
protocolo correspondiente. Las escuelas deportivas de la comuna se 
irán abriendo paulatinamente durante el mes de julio. Se habilitó el 
Teatro 25 de Agosto para actividades culturales con aforo del 30% y el 
estricto cumplimiento de los protocolos sanitarios. Al mismo tiempo 
se estableció un aforo para los salones de fiesta y un tiempo de per-
manencia en lugares cerrados. 

Políticas
sociales 
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Escrituración de viviendas
Se realizó la firma colectiva de escrituras de 39 viviendas de MEVIR I 

y II de la localidad de Nico Pérez, las que habían sido construidas entre 
los años 1994 y 1999. (03/12/2021)

Donación a MEVIR
La Intendencia de Florida donó a MEVIR un terreno en la localidad 

de Independencia para la construcción de viviendas, algo que venía 
siendo reclamado por los vecinos de la zona. (15/12/2021)

Fondos para proyectos
Cinco proyectos de la ciudad de Florida recibieron los fondos co-

rrespondientes al Programa de Obras por Convenio del Ministerio de 
Transporte y Obras Públicas. En la oportunidad se entregaron che-
ques por un monto superior a los $ 15 millones. Las instituciones y 
organizaciones favorecidas fueron: Comisión Barrio Tomás González 

y Campito de las Moras (Florida), Centro de Rehabilitación Ecuestre 
Sin Límites (Florida), Equinoterapia Sarandí Grande  (Sarandí Grande), 
Club Deportivo y Social Barrio Viña (Sarandí Grande), ADEPFRAY Jubi-
lados (Fray Marcos). (16/12/2020)

Bonos Covid
La Intendencia de Florida junto al Centro Comercial realizaron un 

balance de los bonos COVID 19 que se entregaron a la población que 
no recibía ningún tipo de ayuda de otra institución durante la pande-
mia. En total se entregaron más de $ 1.700.000 a más de 500 perso-
nas, las que recibieron unos $ 2000 cada una. (16/12/2020)

Cursos para mujeres
A través de la dirección Desarrollo Sustentable y la Secretaría de 

Género y Equidad, se brindaron cursos en el marco del proyecto Se-
millero de Ceprodih, destinado a mujeres de Capilla del Sauce. El pro-
yecto busca mejorar la alimentación de las mujeres y niños junto a la 
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producción y consumo de frutas deshidratadas. Para ello se ofreció 
capacitación en el deshidratado de los alimentos con el fin de pro-
longar la vida útil de los mismos. También se realizaron talleres de 
sanidad alimentaria y promoción del emprendedurismo. (21/01/2021)

Entrega de cheques
Se entregaron cheques del plan de rehabilitación urbana en Sarandí 

Grande en el marco del programa “Mi Casa Accesible”, fondos perte-
necientes al Plan de Rehabilitación Urbana – Ampliación y Terminación 
de Vivienda Económica. De esta manera se entregaron cheques a 14 
familias, 9 nuevos contratos y 5 subsidios a proyectos culminados. 
(26/01/2021)

Becas estudiantiles
Como todos los años, la Intendencia de Florida entregó las Becas 

destinadas a los estudiantes de menos recursos del departamento. 
(05/02/21)

Hogar Estudiantil
El lunes 8 de marzo abrió sus puertas el Hogar Estudiantil de Florida 

en la capital del país, brindando alojamiento a 25 jóvenes del interior 
de departamento para continuar con sus estudios de educación me-
dia o terciaria. (05/03/21)
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Taller para mujeres
En el marco del Mes de la Mujer, desde la secretaría de Genero y 

Equidad de la Intendencia de Florida, se realizó el taller “Emprender 
es poder. Mujeres emprendedoras cambiando el mundo”, destinado a 
mujeres emprendedoras. (06/03/2021)

“Tejiendo Sueños”
Como todos los años, la Dirección de Desarrollo Social de la In-

tendencia invitó a inscribirse a personas interesadas en participar 
del tejido, confección y armado de frazadas de lana artesanales. 
(30/04/2021)

Acuerdo multipartidario
Con fecha 10 de marzo, el Intendente Guillermo López junto a in-

tegrantes de los partidos políticos con representación en la Junta 
Departamental dio a conocer públicamente un programa de 15 pro-
puestas para atender la situación social y laboral del departamento 
a través del denominado “Fondo Social Florida”. El mismo consiste en 
una batería de medidas orientadas a dar respuestas a la problemática 

generada en el departamento por la pandemia, priorizando a la po-
blación en situación de vulnerabilidad. La inversión es de $ 61.760.000 
y comprende los siguientes programas: Apoyo alimenticio, cena ca-
liente, acceso a la vivienda en emergencia habitacional, programa de 
becas estudiantiles, transporte de estudiantes y hogares, salud men-
tal en contexto de pandemia, apoyo y acompañamiento psicológico, 
atención y acompañamiento a personas en situación de discapacidad, 
programa Tejiendo Sueños, apoyo a las ollas populares y merenderos, 
canasta familiar y comunitaria. En cuanto a las propuestas de trabajo 
transitorio, que suponen una inversión de $ 111.477.600, comprenden 
los siguientes programas: Trabajos solidarios, Yo Estudio y Trabajo, 
Fomento del Cooperativismo, Contratos temporarios (Convenio INAU 
– INR – IDF). En total, todos los programas suponen una inversión de 
$ 173.237.600(10/05/2021)

Polo Tecnológico en Fray Marcos
El Director de Desarrollo Sustentable de la Intendencia, Ing. Enzo 

Vizcailuz junto a la Alcaldesa de Fray Marcos, Stella Mary Tucuna, re-
corrieron el Polo Tecnológico Hortícola de Fray Marcos, realizando 
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una puesta a punto de las actividades que allí se desarrollarán. En el 
invernáculo ubicado en el lugar se trabaja de forma coordinada con 
el Municipio local en la producción de plantines hortícolas, florales, 
especies nativas y árboles para el ornato público. El Polo Tecnológico 
está compuesto por un invernáculo totalmente automatizado, a la al-
tura de los modernos sistemas de producción que se utilizan en todo 
el mundo y que ofrece la obtención de un producto homogeneizado 
de excelente calidad. Éste se complementa con una unidad de acopio 
y manejo de la producción. El objetivo principal de este proyecto es el 
desarrollo y difusión de la huerta familiar en el departamento de Flori-
da en apoyo a los productores de la zona, el cual se construyó con el 
Fondo de Desarrollo del Interior. (13/05/2021)

Entregaron ovillos de lana
En el marco de la campaña 2021 del programa “Tejiendo Sueños”, se 

realizó en la Unidad 19 del INR la entrega de varios kits de ovillos de 
lana. A través de este programa personas privadas de libertad pudie-
ron brindar su colaboración tejiendo cuadrados de lana para la con-
fección de mantas y frazadas de lana artesanales. (14/05/2021)

Convenio con INDA-MIDES
Se firmó un importante convenio de trabajo entre la Intendencia de 

Florida y el INDA – MIDES en la sede del Ministerio de Desarrollo Social 
en la capital del país. (19/05/2021)
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“Florida se Levanta”
En conferencia de prensa el Intendente de Florida, Ing. Guillermo 

López, presentó los cinco primeros programas sociales que forman 
parte del plan “Florida se Levanta” para atender la situación social y 
laboral del departamento provocada por la emergencia sanitaria por 
el COVID 19. El Fondo Social Florida (FSF) realizará más de 7000 inter-
venciones sociales y de generación de empleo dirigidas a familias flo-
ridenses que necesitan recuperarse de los efectos de la pandemia. En 
la conferencia de prensa, el Intendente Guillermo López dio a conocer 
detalles de los primeros cinco programas:

Programa de apoyo alimenticio
Bono mensual de apoyo económico en coordinación con el Centro 

Comercial e Industrial de Florida, para uso en comercios locales ase-
gurando necesidades básicas de alimentación e higiene. Dirigido a 
núcleos familiares usuarios de comedores departamentales, familias 
con integrantes desvinculados del mercado de trabajo formal remu-

nerado, en situación de vulnerabilidad comprobada.

Programa de becas estudiantiles
Aumento de montos correspondientes a becas completas y media 

beca del actual programa, con pagos a partir de junio 2021. Beca extra 
a estudiantes de 5° y 6° de liceo que participen de un programa de 
seguimiento pedagógico a escolares beneficiarios de los proyectos 
alimenticios de este plan. Dirigido a jóvenes que requieran apoyo que 
asegure su continuidad estudiantil.

Programa Tejiendo Sueños
Compra y distribución de material para el tejido de frazadas y man-

tas de abrigo. El programa incluye la participación voluntaria de la 
población, a partir de la colaboración con lana o generando tejidos 
para realizar mantas de abrigo. 

Apoyo a Ollas populares y merenderos
En coordinación con MIDES y con intervención privada voluntaria, 

se propone un sistema de apoyo a ollas populares, con canastas de 
alimentos y donación de alimentos a merenderos que funciones vo-
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luntariamente.

Canasta familiar y comunitaria
Apoyo a familias y centros de larga estadía con la prestación de 

una canasta alimenticia familiar o comunitaria. En coordinación di-
recta con el área de la Persona Mayor e Inclusión se entregarán ca-
nastas de víveres a centros de larga estadía (CLE) de personas ma-
yores y centros de atención a personas en situación de discapacidad. 
(04/05/2021)

Cuidacoches
Se entregaron implementos de identificación a cuidacoches que 

desempeñan su labor en la plaza Asamblea y en otros puntos de la 
ciudad. En total son diez las personas que ante la Intendencia de Flo-
rida se encuentran de forma oficial desempeñando tareas de cuida-
coches. En la oportunidad se les entregó un nuevo chaleco reflectivo, 
gorro, tapabocas y carné identificatorio para ser reconocidos por los 

conductores de vehículos como cuidacoches autorizados. (17/06/2021)

Comisión de Seguimiento
Se instaló la comisión de seguimiento del Fondo Social Florida, la 

cual está integrada por todos los sectores políticos que tienen repre-
sentación en la Junta Departamental de Florida.  (01/07/2021)

Apoyo a MyPimes
Se firmó un convenio entre la IDF y el MTSS-DINAE para la ejecución 
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del Programa de Inversión Productiva (PIP), el que tiene por objetivo 
apoyar y promocionar a las iniciativas locales de pequeños y media-
nos emprendimientos – MyPimes. El programa se ejecuta mediante 
un Fondo rotatorio que suministra herramientas y maquinaria, con 
asistencia técnica. (06/07/2021)

Convenio con INR
Se firmó un convenio entre la IDF y el Instituto Nacional de Rehabi-

litación para dar una oportunidad laboral a personas penadas por la 
ley y así pagar su deuda con la sociedad realizando trabajos comuni-
tarios. (06/07/2021)

Apoyo a la persona mayor
En el marco del programa Florida Se Levanta La dirección de Desa-

rrollo Social de la IDF dio a conocer un importante programa de apoyo 
a la persona mayor y a las personas con discapacidad. Se trata del 
plan denominado “Canasta Familiar y Comunitaria”. A través de éste se 

brinda apoyo a familias y centros de larga estadía con la prestación de 
una canasta alimenticia familiar o comunitaria. Las canastas incluyen 
alimentos secos, así como artículos de higiene y geriátricos. Por su 
parte los centros de atención a personas con discapacidad reciben 
bonos de 4000 pesos para atender las necesidades específicas de 
cada persona. (15/07/2021)

Entrega de frazadas
En el marco del programa Florida Se Levanta y la campaña del abri-

go se realizó la entrega de frazadas en la ciudad de Florida y en el 
interior del departamento. En una primera etapa se entregaron más 
de 200 frazadas a usuarios de los comedores municipales. En tanto 
en los centros CAIF de la ciudad de Florida se entregaron mantas de 
abrigos. (20/07/2021 y 05/08/2021)

Nuevo Hogar Estudiantil 
Se inauguró en Montevideo el nuevo hogar estudiantil de la Inten-

dencia de Florida en Montevideo. El mismo cuenta con capacidad para 
48 residentes y en la actualidad alberga a 24 estudiantes floridenses. 
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Se encuentra ubicado en el Centro de la capital del país en calle Rio 
Negro 1205 entre Canelones y Soriano. (10/09/2021)

Acuerdo con MIDES
Se firmó un convenio entre el Ministerio de Desarrollo Social y la In-

tendencia de Florida que posibilitará brindar herramientas y oportuni-
dades a unos 45 microemprendedores en situación de vulnerabilidad 
social. 

Apoyo al sector gastronómico
Se llevó a cabo el lanzamiento del proyecto “Organización y pro-

fesionalización de artesanos del sector gastronómico de Florida”. El 
programa es impulsado por la Agencia de Desarrollo Económico de 
Florida y cuenta con el apoyo de la Intendencia Departamental y el 
MIEM. El mismo cuenta con financiación de los Fondos de Desarrollo 
del Interior FDI-OPP.

A través de este programa se busca consolidar el grupo de arte-

sanos de marca Raiz y los artesanos multirubro, y poner el foco en el 
sector gastronómico en pequeña escala. (06/10/2021)

Talleres de Capacitación
A través de la dirección de Desarrollo Sustentable de la Intendencia, 

el Centro Público de Empleo e INEFOP, se realizaron varias instancias 
de capacitación. Se capacitó en Alimentación y suplementación para 
ganado bovino, y en Reparación de celulares.  (08/10/2021)

Nuevos programas de apoyo
La Comisión de Seguimiento del Fondo Social Florida anunció la 

puesta en marcha de nuevos programas complementarios al progra-
ma “Florida Se Levanta”. Así, se anunciaron diversos planes como el 
programa de acceso a la vivienda, salud mental en el contexto de pan-
demia, atención y acompañamiento de personas en situación de dis-
capacidad, programa de capacitación intensiva, programa de huerta 
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solidaria, contratos temporales por convenio con INAU, INR e IDF, en-
tre otros. (27/10/2020)

Culti Vamos
Jóvenes voluntarios y coordinadores del programa Culti -Vamos 

trabajan en el invernáculo para el cultivo de verduras y hortalizas 
construido en el predio junto al viejo Lavadero Municipal. El programa 
se ha venido desarrollando con la coordinación de la Intendencia de 
Florida, Aldeas Infantiles y el Centro Comercial e Industrial de Florida. 
Culti – Vamos es un proyecto con perfil social, comunitario, laboral y 
educativo para jóvenes egresados de Aldeas Infantiles y población re-
sidente. El programa tiene como objetivo primario generar una huerta 
orgánica para cultivo, producción y posterior comercialización de los 
alimentos orgánicos obtenidos por los propios jóvenes. (14/12/2020)

Brote en Nico Pérez
En el marco de la situación generada por el aumento de casos CO-

VID en el departamento la intendencia de Florida se hizo presente en 
la localidad de Nico Pérez, brindando apoyo a familias afectadas. En 
tal sentido, el director general de Desarrollo Social, Luis Oliva, junto a 
parte de su equipo, hicieron efectiva la entrega de 50 canastas solida-

Cultura 
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rias de alimentos. (01/11/2021)

Memoria histórica
Se continúa con la celebración de aquellos hechos que marcaron el 

devenir histórico del departamento. 

-Celebración de los 204 años de la acción del Pintado Viejo (23 de 
marzo).

-Celebración de los 212 años de la fundación de la Villa de San Fernan-
do de la Florida (24 de abril).

-Celebración de los 124 años de la firma del Pacto de La Cruz (18 de 
setiembre). 

20 de septiembre de 2021

124º Aniversario del Pacto de La Cruz

Cintas históricas

En el marco de los trabajos que se vienen desarrollando en procu-
ra de reconstruir la memoria histórica del departamento, el Museo 
Histórico Departamental recuperó los audios de la sesión de la Jun-
ta Departamental de Florida realizada el 27 de junio de 1973, que se 
creían perdidos. Una copia de estos audios fue entregada a la Junta 
Departamental para su conservación. (28/06/2021)

Equipamiento de bibliotecas
Se dotó a la Biblioteca de Mendoza Grande del software y hardware 

necesarios para llevar a cabo el registro de los libros de la misma y la 
capacitación de los funcionarios para realizar dicho registro.

Mes de la Florida 
Un extenso programa de actividades culturales fue presentado en 

el Centro Cultural Florida en el marco del Mes de la Florida en conso-
nancia con las celebraciones del 196 aniversario de la Declaratoria de 
la Independencia Nacional. (29/07/2021)

Museo Histórico Departamental
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La reapertura del Museo Histórico Departamental después del obli-
gado cierre producto de la pandemia, fue recibida con beneplácito por 
los floridenses, que a diario visitan sus instalaciones. Muchas escuelas 
y liceos concurren semanalmente al Museo con fines didácticos. Tam-
bién en la Sala “3 de julio de 1927” se han desarrollado conferencias y 
presentación de libros, así como diversas exposiciones y muestras to-
dos los meses que se vienen a sumar a la exposición permanente del 
acervo del Museo. (poner foto de la visita de alguna escuela o liceo).

Muestra fotográfica
Celebrando el Dia Internacional de la Fotografía y en el marco del 

Mes de la Florida se desarrollaron en el Museo Histórico Departamen-
tal dos actividades relacionadas a la temática. Por una parte, la Se-
cretaría de la Juventud hizo entrega de los premios de los concursos 
fotográficos “Fotografía Otoño 2020” y “Otra Mirada” a los jóvenes 
Carlos Pereira y Sebastián Clavijo. En otro orden, quedó inaugurada 
en el Museo Histórico Departamental la muestra “Tres generaciones 

detrás de un lente” con exposición de fotos que abarcan desde el año 
1864 hasta 1910 aproximadamente y maquinas fotográficas pertene-
cientes a Alejandro Riva.

Actos patrios y cápsula del tiempo
Con la visita del Presidente de la República, Luis Lacalle Pou, se rea-

lizaron actos oficiales en conmemoración de los 196 años de la Decla-
ratoria de la Independencia Nacional en la explanada de la Piedra Alta.  
Los actos continuaron en la Plaza Asamblea donde se llevó a cabo el 
acto de colocación de capsula del tiempo que será reabierta el 10 de 
julio de 2031. La misma contiene mensajes alusivos a cómo vivió Flori-
da la pandemia, de parte del gobierno nacional, departamental, niños 
y demás sectores de la sociedad floridense, para servir de testimonio 
a las futuras generaciones. (25/08/2021)

10 años de la Sinfónica
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Con un concierto de gala en el Teatro 25 de Agosto, en el marco de 
la celebración de los 196 años de la Declaratoria de la Independencia 
Nacional, la Orquesta Sinfónica Infantil y Juvenil de Florida celebró los 
10 años de su creación. (25/08/2021)

Museo en Casupá
Con la presencia de autoridades departamentales y en el marco de 

los festejos por los 113 años de la fundación de Casupá, se inauguró 
el Museo a cielo abierto de esa ciudad junto a una serie de murales 
realizados por alumnos del taller de Pintura en Óleo del Prof. Roberto 
Cadenas. Los elementos y murales que se exhiben en el museo ex-
ponen en su mayoría una temática que se relaciona con las activida-
des productivas de la zona de Casupá a lo largo de su historia. En la 
oportunidad se instaló una cápsula del tiempo en la que se colocaron 
mensajes de diferentes instituciones y personas presentes en el acto.

Hallazgo histórico
Un importante hallazgo relacionado a la fauna de nuestro territorio, 

realizaron científicos paleontólogos del Museo Nacional de Historia 
Natural en la colección de restos fósiles conservada en el Museo His-
tórico Departamental. Se trata de un cráneo de toxodonte bebé, que 
por su estado de conservación es único en el mundo.  (22/09/2021)

Apoyo al artista local

En el marco del programa “Florida Se Levanta”, se desarrolló en los 
últimos meses en el Teatro 25 de Agosto un programa integrado ex-
clusivamente por artistas y conjuntos locales. (24/09/2021)

Ciudadana Ilustre
En ceremonia realizada en el Salón de Honor “Dr. Ursino Barreiro” 

de la Intendencia, fue declarada Ciudadana Ilustre de Florida la direc-
tora teatral María Gabriela Brescia Dodera. (30/09/2021)

“Expo Democracia”
En la explanada de la Piedra Alta se exhibió la muestra fotografía 

denominada “Expo Democracia” organizada por CERES (Centro de Es-
tudios de la Realidad Económica y Social), en el arco de los 36 años de 
democracia en nuestro país. En la oportunidad se exhibieron fotogra-
fías en homenaje a los presidentes uruguayos e intendentes de Florida 
desde 1985 al presente. (07/10/2021).

Manuscrito histórico
Gracias al trabajo de investigación llevado adelante por el equipo 
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del Museo Histórico Departamental, se rescataron un conjunto de 
cartas de un ex combatiente de la batalla de Sarandí que se conser-
vaban en la Biblioteca Departamental. (11/10/2021)

13 de octubre de 2021

Batalla de Sarandí
El 12 de octubre se realizaron en la ciudad de Sarandí Grande los 

actos conmemorativos al 196º aniversario de la Batalla de Sarandí. 
La jornada contó con la presencia del presidente de la República Luis 
Lacalle Pou, el intendente de Florida Guillermo López, el alcalde del 
Municipio de Sarandí Cayetano Stopingi. Tras el tradicional acto frente 
al Obelisco en el predio donde ocurrió la histórica batalla, las celebra-
ciones se trasladaron a la Plaza Gallinal, donde después de las ora-
torias de rigor se colocó una cápsula del tiempo con mensajes y me-
morias de la pandemia que se abrirá dentro de 30 años. (12/10/2021)

Futbolistas femeninas
Ex integrantes de “Las Águilas Negras”, equipo de futbol femenino 

de fines de la década del 60, oriundo del 25 de mayo, se hicieron pre-
sentes en el Museo Histórico Departamental para donar varios ele-

Higiene 
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mentos históricos que pertenecieron a ese equipo. Entre los objetos 
donados figuran un juego de camiseta, short, medias y zapatos origi-
nales que fueron utilizados en su momento por la ex jugadora Sra. Zul-
ma Muniz quien conservó estos elementos hasta la fecha. (21/10/2021)

Plan piloto
La Intendencia de Florida dio inicio en la localidad de Reboledo a 

una nueva etapa piloto de gestión de residuos por contenedores do-
miciliarios. De esta forma se entregaron 182 nuevos contenedores en 
la localidad disponiendo uno por domicilio e involucrando a cada ve-

Deportes 



|  76

Gestión 
departamental

Gestión 
departamental

77  | 

cino en la gestión de los residuos y el buen uso del contenedor. La 
entrega de contenedores domiciliarios continuó en las localidades de 
Mendoza Grande, Illescas y Valentines. El objetivo a corto y mediano 
plazo es completar un 100 % de contenedores en todo el departamen-
to. (05/08/2021 y 21/09/2021)

La Libertadores en Florida
Entre el 15 y el 22 de mayo se disputó en el remozado Estadio “10 de 

Julio” de Florida la 18ª edición de la Copa Libertadores de Fútbol Sala, 
la que congregó a los principales equipos del continente cultores de 
este deporte en nuestra ciudad. El campeonato fue televisado a todo 
el mundo proyectando a la ciudad de Florida a nivel internacional.

Reabrieron las escuelas 
A principios del mes de agosto retomaron sus actividades las es-

cuelas deportivas municipales en el Estadio 10 de Julio, tras el receso 
obligado producto de la pandemia. (04/08/2021)

Florida Gamer Festival
En la segunda quincena de octubre se disputó en el Estadio “10 de 

Julio” el primer “Florida Gamer Festival”, evento competitivo de depor-
tes electrónicos (e-sports) y videojuegos relacionados al futbol, shoo-
ters y retrogames. Se trató del primer evento de estas características 
llevado a cabo en nuestro país. El lanzamiento del evento contó con 
la presencia del presidente de la Asociación Uruguaya de Futbol (AUF) 
Esc. Ignacio Alonso. 

Reabrió la piscina
En el mes de setiembre retomó sus actividades la Piscina Municipal, 

con un buen número de inscriptos. (27/09/2021).

“¡Vamos Equipo!”
Con la presencia del Secretario de Presidencia de la República, Álva-

ro Delgado, el presidente del CODICEN – ANEP Robert Silva, el Secre-
tario Nacional de Deportes Sebastián Bauza y el Intendente de Florida 
Guillermo López, se realizó en la escuela Nº33 José Víctor Mendizábal 
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de nuestra ciudad, el lanzamiento del programa “¡Vamos Equipo!” im-
pulsado por la Secretaría Nacional del Deporte (SND) junto a ANEP y 
las intendencias departamentales. (13/10/2021)

Campamento olímpico
El complejo de Paso Severino recibió a los jóvenes atletas que inte-

grarán la Delegación del Comité Olímpico Uruguayo, representando 
a nuestro país en la Primera Edición de los Juegos Panamericanos 
Junior de Cali 2021, primer evento del ciclo olímpico hacia los Juegos 
Olímpicos París 2024. La intendencia de Florida a través de la direc-
ción de Deportes y dirección de Turismo apoyó este evento que se 
realizó por primera vez enmarcado dentro del proyecto cuatrienal del 
COU cuyo uno de sus cometidos es educar de la juventud a través del 
Deporte. (18/10/2021)

Reuniones con Ministros

Numerosas han sido las reuniones a lo largo del año en las que el 
Intendente Guillermo López se entrevistó con Ministros y personas 
del ámbito gubernamental nacional a fin de tratar temas que hacen al 
desarrollo de nuestro departamento. 

-Reunión con el Director Nacional de Vialidad del MTOP, Per. Agr. Her-
nán Ciganda (10/12/2020).

-Reunión con el entonces Ministro del MTOP Luis Alberto Heber 
(11/02/2021).

-Reunión con el entonces subdirector de OPP, José Luis Falero. 

-Reunión con la ministra de Vivienda, Irene Moreira.

-Reunión con el Director de ASSE, Leonardo Cipriani.
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-Reunión con el Presidente de la República, Luis Lacalle Pou (15/07/2021).

15 de julio de 2021

Representantes extranjeros
También Florida ha recibido la visita de Embajadores extranjeros a 

lo largo de este año. 

-Visita del Embajador de Francia, Sr. Hugues Moret, quien participó 
en la colocación del busto a Henry Dunant (20/02/2021).

-Visita del Embajador de la República del Paraguay, Rogelio Rai-
mundo Benítez Vargas. (01/06/2021).

Hermanamiento
El intendente Ing. Guillermo López y el director de Desarrollo Sus-

tentable Ing. Enzo Vizcailuz formaron participaron, vía zoom, de un 
encuentro de cooperación descentralizada entre la provincia de He-

nan (Rep. Popular China) y gobiernos departamentales. Esta reunión 
virtual de trabajo se coordinó en respuesta a las propuestas recibidas 
desde las Intendencias para profundizar el trabajo con la provincia 
china. (19/04/2021)

Aniversario de MEVIR
En el marco de la celebración del 54° aniversario de MEVIR y del 

Día de la Vivienda Rural, el Intendente Guillermo López participó en la 
ceremonia llevado a cabo en el salón de actos de Torre Ejecutiva, en 
Montevideo, actividad que contó con la presencia del Presidente de la 
República, Luis Lacalle Pou. (19/05/2021)

Visita
El intendente Guillermo López recibió la visita de Lorena Ponce De 

León en el marco de una serie de visitas por los departamentos del 
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país impulsando los programas “Sembrando” y “Unidos para Ayudar”. 
Junto al secretario general Dr. Marcos Pérez y otras autoridades, el 
intendente López mantuvo en su despacho una reunión donde se con-
versó del avance de ambos programas. (14/07/2021)

Convenio con MVOT
Se firmó en Montevideo un convenio entre la IDF y el MVOT que 

posibilitará desarrollar un Plan especial para arroyo Tomás González, 
así como el Plan local en Sarandí Grande. (16/07/2021)

Convenio con ANTEL
Se firmó un convenio entre la Intendencia de Florida y ANTEL rati-

ficando el acuerdo de cooperación para la gestión y desarrollo de los 
espacios de inclusión digital (EID). (20/07/2021)

Visitas

Se recibió la visita del Ministro de Trabajo, Pablo Mieres, y del Mi-
nistro de Transporte y Obras Públicas, José Luis Falero. (21/10/2021).

Coordinación
Desde la Dirección de Turismo, a principios de año, se llevaron a 

cabo una serie de reuniones con los diferentes actores para coordinar 
y potenciar acciones tanto para beneficio del turismo interno como 
para el comercio y ciudadanía en general. Carmen Passarella, direc-

Turismo 
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tora de Turismo, se reunió con autoridades del Centro Comercial para 
trabajar en la agenda de actividades comerciales que puedan ser in-
cluidas en el calendario de la comuna y además informarse de prime-
ra mano que es lo que ese centro planifica para el año. (02/02/2021)

Exposición
Desde la dirección de Turismo de la Intendencia se creó un espacio 

de exposición de productos de emprendedores floridenses. Junto a la 
oficina de Turismo ubicada frente al Prado Piedra Alta se acondicionó 
una pequeña sala de exposiciones para que los emprendedores de 
nuestro departamento puedan exhibir sus productos artesanales y 
gastronómicos tanto a visitantes como a los propios ciudadanos de 
Florida. (23/08/2021)

Calendario turístico
Se confeccionó un calendario turístico de la Intendencia de Flori-

da conteniendo varias actividades a desarrollarse a lo largo de los 
últimos meses del año, con el fin de dotar a la ciudad de una nutrida 
agenda de turismo. (23/09/2021).

“Florida Florece”

En el mes de noviembre se desarrolló el evento “Florida Florece, 
Fiesta de la Flor y la Forestación”, con el objetivo de premiar a los me-
jores jardines y balcones de Florida. 

Identificación canina
La Intendencia de Florida en coordinación con COTRYBA (Comisión 

de Tenencia y Responsable y Bienestar Animal) lanzó en la localidad de 
Cerro Colorado el Plan Nacional de Identificación y Castración canina. 
(30/11/2020).

Capacitación a funcionarios

Diálogo y
cercanía 
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Varias fueron las instancias de capacitación destinadas a los fun-
cionarios de la Intendencia de Florida con el objetivo de mejorar la 
atención al público y mejorar la preparación del propio funcionario.

-talleres de capacitación en el uso del DEA (desfibrilador automá-
tico externo), en los cuales participaron 45 funcionarios municipales 
(01/12/2020).

-curso introductorio de Lengua de Señas Uruguaya, en el que parti-
ciparon funcionarios de la Intendencia y de la Junta Departamental, a 
cargo de la organización CADISAR. Al finalizar el curso se hizo entrega 
de sus respectivos certificados a los funcionarios. (16/12/2020). 

-en el marco del mes de Prevención del Cáncer de Mama, se orga-
nizó un taller sobre cáncer de mama y pausa activa dirigido a funcio-
narios de la Intendencia de Florida. el mismo estuvo organizado por la 
Secretaría de Género junto con la Comisión de Lucha Contra el Cáncer. 
(14/10/2020).

Sequía

En el mes de diciembre de 2020 debido a la situación de déficit 
hídrico que afectó al país debió sesionar de forma permanente el Co-
mité de Emergencia Departamental. Entre sus primeras resoluciones 
se estableció la solicitud de un camión cisterna a OSE para comple-
mentar los dos camiones con los que ya contaba la Intendencia para 
la entrega de agua para consumo humano. (01/12/2020).

Nueva ambulancia
Proveniente de New Jersey gracias a una donación de la fundación 

“Mano a Mano Internacional”, llegó a Florida una ambulancia total-
mente equipada para atender distintos tipos de emergencias. La am-
bulancia fue recibida por el Intendente Guillermo López e integrantes 
del CECOED local. (22/01/2020).

Diálogo con Adeom
Apenas asumió el cargo, el Intendente Guillermo López convocó a 

una reunión con ADEOM, tras la cual quedaron conformadas varias 
subcomisiones como la de trabajo, seguridad laboral, alcoholismo y 
adicciones, entre otras. (01/12/2020). 
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Congreso de Intendentes
Con fecha 3 de diciembre el intendente Ing. Guillermo López partici-

pó de la 1era Sesión Plenaria del Congreso de Intendentes correspon-
diente al periodo de gobierno 2020-2025. (03/23/2020).

Recuperación de maquinaria
En este año, personal de la Intendencia de Florida procedió a la re-

cuperación de diversa maquinaria de la Intendencia. 

-El Municipio de Sarandí Grande recibió una unidad de recolección 
de residuos domiciliarios restaurada en los talleres del Departamento 
de Logística y Coordinación de Áreas Externas de la Intendencia de 
Florida. El camión recuperado fue entregado en el Municipio por parte 
del Director del Área Juan José Lema. (04/12/2020).

Reunión con Alcaldes

A los pocos días de haber asumido como Intendente, el Ing. Guiller-
mo López se reunió con los Alcaldes de Casupá (Luis Oliva Monfort) y 
de Fray Marcos (Stella Mary Tucuna) a fin de intercambiar opiniones e 
ideas para proyectar el nuevo período de gobierno. (04/12/2020) 

Reuniones de coordinación
Semanalmente se llevan a cabo las reuniones entre el Intendente 

Guillermo López y los responsables de las distintas áreas de la Inten-
dencia a fin de coordinar las acciones futuras y hacer una puesta al 
día de los distintos trabajos que se vienen realizando en cada una de 
las reparticiones. 

Certificados inclusivos
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Se entregaron Certificados inclusivos a los usuarios del Centro Brai-
lle en el cierre del año (08/12/2020).

Agenda electrónica
Ante la falta de presencialidad motivada por la pandemia, la Inten-

dencia impulsó la agenda electrónica para realizar diversos tipos de 
trámites municipales a fin de evitar aglomeraciones y esperas en el 
edificio comunal. 

Apoyo al comercio local
En conjunto con el Centro Comercial e Industrial de Florida, la Inten-

dencia departamental, a través del Intendente Guillermo López, pre-
sentó el proyecto denominado “Soy de acá, compro acá”, destinado a 
incentivar las compras navideñas en los comercios floridenses, que 
atravesaba un momento difícil producto de la pandemia que afectaba 
al país.  (16/12/2020).

Apoyo a productores

Ante la Emergencia Agropecuaria decretada por el gobierno nacio-
nal para nuestro departamento producto de la sequía, la Intendencia 
de Florida firmó un convenio de cooperación para apoyar a los produc-
tores afectados por el fenómeno climático. El apoyo estuvo dirigido a 
la realización y mantenimiento de obras de almacenamiento y alum-
bramiento de aguas (destape de vertientes, limpieza ojos de agua, no 
perforaciones) para la producción agropecuaria. (25/01/2021).

Refacción de edificios
A principios de año personal de la Dirección de Arquitectura de la 

Intendencia llevó adelante trabajos de pintura y puesta a punto del 
Lavadero Municipal, donde tendría lugar la huerta Culti vamos. Para-
lelamente se realizó intervención en techos y baños de la Terminal de 
Ómnibus. Además se avanzó en el techado de un sector de las ofici-
nas de Tránsito en el Prado Piedra Alta y se culminó una nueva etapa 
de las obras de acondicionamiento del Centro Médico, Laboratorio e 
Higiene. (26/01/2021).

Diálogo político
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En el mes de diciembre el Intendente Guillermo López recibió a una 
comisión delegada de la Mesa Política del Frente Amplio de Florida. En 
la oportunidad se trató el tema de la futura construcción de una gran 
superficie en nuestra ciudad a fin de intercambiar ideas y escuchar 
propuestas. 

Convenio con el S.I.N.T.
Se renovó el convenio entre la Intendencia de Florida y el Sistema 

Integrado Nacional del Turf (S.I.N.T.)

Reunión con Alcaldes
El Intendente Guillermo López mantuvo un encuentro con los alcal-

des y concejales de los diferentes municipios del departamento para 
coordinar e intercambiar información de cara a la conformación del 
Presupuesto 2021 – 2025 del Gobierno Departamental y cada uno de 
los Municipios. También se proyectaron futuras obras y se discutieron 

los criterios de las partidas provenientes del gobierno nacional para 
las Alcaldías. (22/02/2022).

Volvieron las carreras
En febrero se llevaron a cabo las primeras reuniones hípicas del año 

en el hipódromo “Irineo Leguisamo” de nuestra ciudad, con buen nivel 
de apuestas.   (22/02/2021)

Mes de la Mujer
En el mes de marzo, en el marco del “Mes de la Mujer”, se realizaron 

diversas actividades destacándose intervenciones urbanas en la capi-
tal departamental y municipios del interior, así como la tradicional fe-
ria de emprendedoras, talleres de Derechos Humanos de las Mujeres, 
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talleres en emprendedurismo, presentaciones de libros y exposiciones 
entre otras actividades.

Mutay Intendente 
Por licencia reglamentaria del Intendente Guillermo López, asumió 

como Intendente (I) de Florida Delia Mutay, de la localidad de La Cruz. 
(12/03/2021).

Recuperación de equipos
Se continuó con el proceso de recuperación de máquinas y equipos 

de la Intendencia por parte de personal de la Dirección de Logística y 
Áreas Externas de la Intendencia. 

-se restauró y ensambló en Talleres y Depósitos una recolectora con 
destino a la zona este del departamento. 

-se recuperó una unidad que prestaba servicios de volquetas en la 

Dirección de Higiene.

-en el área Mecánica Pesada se trabajó en la reparación total del mo-
tor de una unidad volcadora en apoyo a los talleres de la dirección de 
Vialidad. 

-se realizaron reparaciones importantes en retroexcavadora combi-
nada de Arquitectura.

-se ensambló equipo para incorporar un camión regador para la di-
rección de Descentralización. 

-en el sector Tornería se realizaron trabajos de reparación de poli-
pack’s de cilindros hidráulicos de la unidad de servicios de volquetas. 

-se repararon y se realizó puesta a punto de contenedores de resi-
duos averiados por el uso y en algunos casos por vandalismo. 

-puesta a punto y equipamiento de la aspiradora de hojas y de la chi-
peadora de ramas. 

-puesta a punto de la Ambulancia donada al CECOED la que fue pues-
ta al servicio del plan de vacunación COVID 19.



|  96

Gestión 
departamental

Gestión 
departamental

97  | 

Entrega del Presupuesto
En mayo se realizó la entrega a la Junta Departamental de Florida 

para su estudio, el proyecto de Presupuesto Quinquenal 2021 – 2025 
(26/05/2021).

Designación de calles
Se designaron nuevas calles de nuestra ciudad con los nombres de 

“Cono Alfredo Brescia Aragón”, “Mtra. Marita Dell’Oca” y “Julián Ma-
chín Nandín”.

Homenaje y Placa
Se colocó una placa recordatoria en homenaje al Mariscal José Félix 

Estigarribia en la plazoleta del mismo nombre, actividad que contó con 
la presencia del Embajador de la República del Paraguay. (24/06/2021).

Descentralización 
Desde el 1º de julio se dispuso que los trámites de empadrona-

miento, reempadronamiento y transferencia de vehículos se puedan 
realizar en las oficinas administrativas y Municipios del interior del 
departamento. Dicha medida se enmarca dentro de las políticas de 
descentralización que lleva adelante el gobierno departamental.

“Hablemos”
En el marco del día internacional de Prevención del Suicidio, se de-

sarrolló un taller gratuito organizado por las Secretarías de la Juven-
tud y de Género al final del cual se entregaron certificados a los par-
ticipantes.  (15/07/2020).
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Reconocimientos
-Se colocó un busto en homenaje a Jean Henry Dunant, fundador 

de la Cruz Roja Internacional, en el espacio público de la ciudad de 
Florida que lleva su nombre (22/07/2021).

Cambios en estacionamiento 
El gobierno departamental se encuentra abocado al cambio del sis-

tema de estacionamiento tarifado de la ciudad de Florida, estando pla-
nificada la instalación de un sistema de estacionamiento inteligente.

Convenio
Se firmó un importante convenio entre la Intendencia y la Sociedad 

de Productores de Leche de Florida en el marco del proyecto deno-
minado “Consolidación de la recría de Holando”. El mismo apunta a la 
creación de un fondo rotatorio (gestionado por la SPLF) con recursos 
provenientes del FDI que permitirá a los productores la compra de 
ración e incrementar las ganancias individuales de las terneras ingre-
sadas al sistema de recría. (12/08/2021).

Talleres en Escuelas
Se realizó el 2do. ciclo de talleres y charlas educativas organizadas 

por el CECOED en escuelas del departamento, con el objetivo de brin-
dar conocimientos sobre Gestión Integral de Riesgos (GIR) y herra-
mientas para poder gestionar esos riesgos de manera integral. El ob-
jetivo de los talleres es contribuir a la formación integral de los niños 
como ciudadanos comprometidos con la sociedad y el ambiente. En 
tal sentido se busca concientizarlos respecto al cuidado personal y el 
uso responsable de los recursos naturales, así como en relación a los 
riesgos más comunes y cómo gestionarlos. La actividad se organizó 
en coordinación con los Batallones N° 2 de Ingenieros de Combate 
y N° 15 de Infantería Mecanizada, Cuerpo de Bomberos de Florida y 
Jefatura de Policía de Florida. (31/08/2021)

Paseo del Mercado
En la explanada de la Piedra Alta se realizó la 9ª edición del Pa-

seo del Mercado, la tradicional exposición de productos artesanales 
y gastronómicos floridenses. La actividad fue organizada por ADEF, 
contando con el apoyo del MIEM, MIDES-INJU y la Intendencia de Flo-
rida a través de la dirección general de Desarrollo Social y su Área de 
Género y Equidad. (06/09/2021)
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Escuela de Tránsito
Se retomaron las clases de educación vial organizadas por la Es-

cuela Departamental de Tránsito en escuelas de la capital departa-
mental y del interior con el objetivo de impartir clases teóricas y prác-
ticas sobre educación vial, además de enseñar a los niños las normas 
de tránsito. (14/09/2021)

Bienestar Animal
Se firmó un importante acuerdo marco de colaboración y coope-

ración entre la Intendencia de Florida y la Fundación “Cero Callejero”, 
que permitirá la creación de un albergue transitorio de animales en 
situación de calle.  El convenio tierne como objetivo trabajar en con-
junto para alcanzar el estatus de cero animales callejeros mediante 
la creación de albergues y promoviendo políticas de bienestar animal 
y tenencia responsable. Para ello la Intendencia desarrollará un pro-
grama de albergue de animales que prevé la construcción de una de-
pendencia en la periferia de la ciudad. La Fundación estará a cargo de 
gestionar el albergue, brindar asesoramiento, promover charlas, cur-

sos, eventos, así como realizar gestiones entre los actores públicos y 
privados buscando desarrollar un proyecto sustentable y sostenible. 
También incentivará fuertemente los programas de adopciones de los 
animales. (16/09/2021)

Recorrida con MEVIR
En el mes de setiembre el Intendente de Florida, Ing. Guillermo 

López, junto al presidente de MEVIR, Arq. Juan Pablo Delgado, recorrió 
las obras del nuevo complejo de viviendas que se viene construyendo 
en la localidad de Independencia. En Chamizo, visitaron la planta de 
construcción de bloques de hormigón celular recientemente instalada 
en la localidad. La recorrida culminó en Casupá en oportunidad de 
inaugurarse el museo a cielo abierto. (20/09/2021).
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Persona mayor
En ocasión de conmemorarse el Día Internacional de la Persona 

Mayor se realizó una intervención urbana en la explanada frente al 
edificio comunal de la Intendencia. Participaron el Coro de la Catedral, 
grupos de personas mayores y centros educativos de enseñanza pri-
maria y secundaria. También se presentó el grupo de SACOF con clase 
abierta de baile a cargo de Adolfo Acui “El Cubano”. (01/10/2021)

Visitas en Montevideo
Intensa actividad desarrolló el Intendente de Florida Ing. Guillermo 

López, acompañando a la Dra. Macarena Rubio, directora general del 
Ministerio de Industria, Energía y Minería en una serie de visitas por 
empresas e industrias de la ciudad de Florida. La delegación visitó la 
Lanera Piedra Alta, Zona Franca Florida, Fábrica de Durmientes, Par-
que Industrial y Polo Logístico. Las autoridades también mantuvie-
ron entrevistas con la Cámara Empresarial de Florida en la sede de la 
A.R.F. La jornada finalizó con una conferencia de prensa en el Salón de 
Honor “Dr. Ursino Barreiro” de la Intendencia que contó con la presen-

cia del director nacional de Energía del MIEM, Lic. Fitzgerald Cantero 
y el diputado por Florida Álvaro Rodríguez Hunter. En la oportunidad 
se brindaron detalles de la recorrida realizada y se presentaron los 
resultados de las “Consultorías Energéticas en Tambos de Pequeño y 
Mediano Tamaño”. (30/09/2021)

Convenio “Nuestra Huerta”
Se firmó un convenio entre OPP, Intendencia de Florida y el Munici-

pio de Sarandí Grande para la generación y apoyo a las huertas comu-
nitarias. La iniciativa “Nuestra Huerta”, del programa “Sembrando”, es 
promovida y financiada por OPP, los ministerios de Ganadería y Am-
biente y ejecutada por las administraciones municipales, con apoyo 
de los respectivos gobiernos departamentales. De la firma participó el 
director de la OPP, Isaac Alfie, el secretario general de la intendencia 
de Florida, Dr. Marcos Pérez y el alcalde de Sarandí Grande, Cayetano 
Stopingi. El presidente Luis Lacalle Pou participó también de la cere-
monia, así como el secretario de Presidencia, Álvaro Delgado, el di-
rector de Desarrollo Sustentable de la Intendencia de Florida Ing. Enzo 
Vizcailuz y la impulsora del programa “Sembrando”, Lorena Ponce de 
León. En ese marco fueron entregados los primeros 30 fondos para 
los alcaldes responsables de su ejecución en los 19 departamentos de 
Uruguay. (01/10/2021)
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Plantación de árboles
En el Liceo Nº1 I.M.O. de Florida se llevó a cabo una jornada de plan-

tación de árboles frutales nativos. Se trata de una iniciativa de la Coo-
perativa Policial de Ahorro y Crédito (COPAC) que contó con el apoyo 
de la Intendencia de Florida a través de la dirección de Desarrollo Sus-
tentable y el programa huertas y frutos nativos. En la oportunidad se 
plantaron veinte árboles frutales con la participación de alumnos de 
6to Agrario y 6to Biológico, buscando generar un pequeño monte en el 
espacio verde del Liceo. La jornada contó con la participación de Ing. 
Carolina Pereyra del programa Huertas y Frutos Nativos, autoridades 
de COPAC, profesores y alumnos del centro educativo. (05/10/2021)

Bastón Blanco
En el marco del Día del Bastón Blanco, se llevó a cabo en la Pla-

za Artigas una jornada de concientización con talleres y técnicas de-
mostrativas. La actividad contó con la organización de la Secretaría 
Nacional de Cuidados y Discapacidad del MIDES y el Centro Braille 
Municipal “Alicia Pereyra Terra”. En la oportunidad se entregaron cer-

tificados a los usuarios por la participación en actividades inclusivas 
y se realizó una charla explicativa por parte de Laura Abreu de cómo 
proceder en la vía pública ante la presencia de una persona ciega o de 
baja visión. (15/10/2021)

Agenda de trabajo
En el marco de una visita realizada por el Dr. Daniel Radío, secre-

tario general de Junta Nacional de Drogas al intendente Guillermo 
López, se conformó una agenda de trabajo para coordinar acciones 
y avanzar en la concreción de un centro para el tratamiento de adic-
ciones en Florida. Al respecto el intendente de Florida destacó que el 
presupuesto quinquenal de la Intendencia incluye un programa de lu-
cha contra las adicciones y destinará recursos económicos de apoyo 
al mismo. (15/10/2021)
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Lucha contra el cáncer
En un acto realizado en el Solar Nativo y que contó con la presencia 

de autoridades departamentales se conmemoró el Día de la Lucha 
contra el Cáncer de Mama. El gobierno departamental de Florida junto 
al colectivo Somos Rosas participó de esta actividad de concientiza-
ción con la plantación de un árbol y el descubrimiento de una placa. 
(20/10/2021)

“Movete Seguro”
En la Jefatura de Policía de Florida se realizó el lanzamiento de la 

campaña “Movete Seguro, un tránsito seguro es responsabilidad de 
todos”, en coordinación con la Intendencia de Florida. La misma busca 
concientizar sobre la importancia del tránsito y la educación vial con 
el objetivo de bajar la siniestralidad en el departamento de Florida. 
Durante la jornada alumnos de distintos centros escolares realizaron 
una caminata desde el Teatro 25 de Agosto hasta la sede de Jefatura 
de Policía portando insignias con los colores del semáforo. Paralela-
mente se realizó en la Plaza Asamblea una muestra por parte de la 
Escuela de Tránsito de la Intendencia, Policía Caminera, Policía Cientí-

fica y Jefatura de Policía. En la conferencia las autoridades anunciaron 
que la campaña tiene previsto llegar a las escuelas y liceos, así como 
a distintas localidades en el interior. (20/10/2021)

Proyectos para Florida
Importantes proyectos para Florida fueron aprobados en Congre-

so de Intendentes en el mes de octubre. Desde la Comisión Sectorial 
de Descentralización se logró la aprobación en el marco del plan 100 
% bitumen de proyectos para 25 de Mayo y Cardal, lo que permitirá 
reforzar el plan de obras que ya se realiza en esas localidades. Pa-
ralelamente se aprobó un proyecto coordinado con la dirección de 
Descentralización para la adquisición de contenedores domiciliarios 
y fortalecer la recolección en el interior del departamento. También 
se comenzó a coordinar con OPP y otras autoridades nacionales una 
agenda para las inauguraciones de las plazas de deportes de la zona 
Sur del departamento. Se trata del proyecto, denominado “Infraes-
tructura Deportiva Descentralizada en Cardal y 25 de Mayo” que for-
ma parte del Programa de Desarrollo y Gestión Subnacional de OPP 
(PDGS) con financiación del BID. (21/10/2021)
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Día de la Mujer Rural
En el marco del mes y el Día de la mujer rural se realizaron en la 

localidad de Puntas de Maciel una serie de actividades vinculadas a la 
ruralidad, género y emprendedurismo.  (22/10/2021)

Casamientos
El ministro de Educación y Cultura Pablo Da Silveira se hizo presente 

en la ciudad de Florida donde fue recibido por el intendente Guillermo 
López para la firma de un importante acuerdo entre el MEC, la Direc-
ción General de Registros y la Intendencia de Florida. La visita estuvo 
vinculada con la puesta en marcha de la nueva normativa que dispone 
que a partir del mes de enero de 2022 las intendencias y municipios 
tendrán la responsabilidad de realizar casamientos, inscripciones de 
nacimientos y defunciones. (27/10/2021)

Feria Verde y Sustentable
En el mes de noviembre se realizó la 5ta edición de la “Feria Verde 

y Sustentable” en la Plaza de la Bandera, actividad organizada por 
la Dirección de Desarrollo Sostenible de la Intendencia de Florida, a 
través de su Programa de Huertas Orgánicas y Frutos Nativos. En la 
ocasión emprendedores de Florida y del resto del país expusieron y 
comercializaron productos gastronómicos saludables, artesanías fa-
bricadas con materiales ecológicos y/o reciclados, viveros, empresas 
proveedoras de insumos para la producción hortícola sustentable, así 
como grupos particulares y ONGs cuyo objetivo sea el cuidado del 
medio ambiente. (29/10/2021)
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Traspaso de Mando
Por licencia reglamentaria del intendente Ing. Guillermo López, asu-

mió como intendente interino el secretario general de la Intendencia, 
Dr. Marcos Pérez Machado. (28/10/2021)

Sismógrafo
El intendente (i) de Florida Dr. Marcos Pérez junto a la geóloga Leda 

Sánchez se hicieron presentes en la localidad de Polanco de Yi don-
de la Facultad de Ciencias junto a sus técnicos instaló un nuevo y 
moderno sismógrafo. El equipo permitirá detectar posibles eventos 
naturales como el acontecido en mayo pasado cuando se registraron 
4.6 grados en la escala Richter en la zona de Molles de Timote, Monte-
coral, Capilla del Sauce y Sarandí del Yi. Esta nueva estación permitirá 
ampliar la red sismológica del país. (01/11/2021)

Trabajos en el cementerio
En el Cementerio local se llevaron adelante obras de mejoras y res-

tauración con nueva accesibilidad, baños inclusivos y mantenimiento 
general. En el lugar trabajaron funcionarios de la División Higiene en 
coordinación con Logística, Obras, Jornales Solidarios y diferentes 
áreas municipales. (01/11/2021)

Carta cultural iberoamericana
El intendente (i) de Florida Dr. Marcos Pérez participó de un con-

versatorio en el marco de las actividades conmemorativas al 15° ani-
versario de la Carta Cultural Iberoamericana. El jefe comunal se hizo 
presente en el Edificio del Mercosur, en la capital del país, donde se 
llevó a cabo esta actividad formando parte de una ronda de exposito-
res en la que se trató “La implementación de los principios de la CCI, 
desde la perspectiva de la gestión cultural municipal” y “El impulso de 
las industrias creativas y culturales desde los municipios”. (04/11/2021)

Buena conducta
En el marco de la campaña de seguridad vial “Movete Seguro” se 

llevó a cabo en el centro de la ciudad de Florida una intervención por 
parte de la dirección de Tránsito y Transporte de la Intendencia y su 
cuerpo inspectivo.
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Los inspectores de tránsito interactuaron con los ciudadanos des-
tacando el buen cumplimiento de las normas de tránsito por parte de 
conductores y peatones a quienes felicitaron oportunamente. Parale-
lamente se hizo entrega de folletería alusiva a la campaña. (04/11/2021)

Terremoto en Florida
En la mañana del sábado 8 de mayo ((CORROBORAR FECHA)) se 

registró en la zona centro del departamento de Florida un movimiento 
tectónico que según el registro obtenido por el sismógrafo ubicado en 
el Cuartel Militar Paso del Rey de Sarandí del Yi marcó 4.4 grados de 
la escala de Richter. De forma inmediata el intendente Guillermo Lo-
pez, presidente del CECOED solicitó al coordinador Cono Arrúa a que 
se dirigiese a la zona de Molles de Timote, Capilla del Sauce y eje de 
ruta 6 donde se entrevistó con vecinos testigos de los hechos. Al final 
de la jornada el CECOED se reunió para evaluar la situación y mantu-
vo comunicación con Leda Sánchez, Doctora en Ciencias Biológicas y 
geóloga de la Facultad de Ciencias. Se trata del segundo valor sísmico 
más importante detectado en nuestro país desde 1888 cuando se re-
gistraron valores superiores a 5. (08/05/2021)
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Nuevos trámites
A partir del 3 de enero la Intendencia de Florida, a través de la Ofici-
na de Registro Civil, comenzó con la responsabilidad de realizar ca-
samientos, inscripciones de nacimientos y defunciones. Estas tareas, 
hasta entonces a cargo de los Juzgados de Paz departamentales, co-
menzaron a ser realizados por las Intendencias y los Municipios tras 
la aprobación del nuevo presupuesto nacional y a solicitud de la Su-
prema Corte de Justicia.

Asumió Delia Mutay
Con motivo de la licencia reglamentaria del Intendente Ing. Guillermo 
López Méndez, asumió el 3 de enero como Intendente (i) de Florida la 
Sra. Delia Mutay Julio. Una amplia agenda, con visitas a distintas locali-
dades y Municipios del interior del departamento, así como recorridas a 
las diferentes obras que se venían realizando, llevó adelante Delia Mutay 
durante los días que estuvo al frente del gobierno departamental. 

100% bitumen
El 4 de enero se inauguraron en la localidad de Illescas las obras de 
bituminizacion de calles en el marco del programa “100 % bitumen”. El 

plan de obras consistió en la intervención de 15.000 m2 de tratamien-
to bituminoso en la localidad, correspondientes a una amplia zona que 
comparten los departamentos de Florida y Lavalleja. 

Emergencia agropecuaria
El 5 de enero el director de Desarrollo Sustentable de la Intendencia, 
Ing. Enzo Viscailuz, participó de manera virtual en una reunión coor-
dinada por el Congreso de Intendentes con el Ministerio de Ganadería 
Agricultura y Pesca y otras instituciones en el marco de la emergencia 
agropecuaria decretada por el gobierno nacional. 

Nuevo director de Cultura
El 10 de enero el Intendente de Florida, Ing. Guillermo López Méndez, 
designó a Juan Martín Trezza como nuevo director general de Cultura 
de la Intendencia. 

Beneficios a productores
El 10 de enero el director de Desarrollo Sustentable, Ing. Enzo Viscai-
luz, hacía saber que, a través de un convenio firmado con el Ministerio 
de Ganadería Agricultura y Pesca, se ampliaba el beneficio para pro-
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ductores afectados por el déficit hídrico. El acuerdo permitiría a los 
productores acceder a raciones, fardos y soluciones hídricas (limpieza 
de tajamares, alumbramiento de aguas, etc.). 

Covid y sequía
El 12 de enero se llevó a cabo una reunión virtual del Cecoed Florida 
a fin de tratar la situación epidemiológica provocada por el COVID 
19, además de la emergencia agropecuaria. El presidente del Cecoed, 
Intendente Guillermo López Méndez, anunció en la oportunidad el es-
tablecimiento de un estricto control sobre los distintos eventos habi-
litados desde la Intendencia de Florida. También se trató la problemá-
tica generada por el déficit hídrico, destacándose en la oportunidad el 
apoyo brindado por el Cecoed a los productores con la asistencia de 
agua para el consumo humano. 

Espacios Públicos
Personal del departamento de Espacios Públicos, con el apoyo del 
programa Jornales Solidarios, realizó a lo largo del mes de enero 

trabajos de mantenimiento en varios puntos de la ciudad de Florida, 
como ser el Prado de la Piedra Alta, canchas de la Rambla, plaza Arti-
gas, plaza Asamblea y plazoleta Varela.

Carnaval
En conferencia de prensa, el Intendente Ing. Guillermo López y el di-
rector de Cultura, Martín Trezza, informaron de las medidas adopta-
das para poder desarrollar el carnaval sin tener que llegar a la cance-
lación total de las actividades debido a la emergencia generada por la 
pandemia de COVID 19. En tal sentido se resolvió suspender el tradi-
cional certamen de elección de Reina del Carnaval y la realización úni-
camente del corso por la calle Independencia. También se confirmó la 
realización de las Llamadas de la Avenida Artigas para el mes de abril 
y la organización de tablados en el interior y en barrios de la ciudad 
de Florida. 
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Convenio por Ruta 14
El Intendente de Florida Ing. Guillermo López participó el 18 de enero 
de la firma de contrato de Participación Público Privada entre el Mi-
nisterio de Transporte y Obras Públicas y el Consorcio Autovías Cinco 
S.A. mediante el cual se daría intervención a la Ruta 14. El acto de firma 
del contrato respectivo se llevó a cabo en la sede del MTOP, contan-
do con la presencia del secretario de Presidencia Álvaro Delgado, el 
ministro de Transporte y Obras Públicas, José Luis Falero y el director 
de OPP, Isaac Alfie.

Inversores chinos
El 18 de enero, el Intendente de Florida, Ing. Guillermo López Méndez, 
recibió a una delegación representante de un importante grupo inver-
sor de la República Popular China. Durante la jornada, los visitantes 
recorrieron junto a autoridades departamentales la Asociación Rural 
de Florida donde se realizó una presentación institucional del departa-
mento, de la Asociación Rural de Florida, del proyecto del puerto seco 
y el parque logístico y agroindustrial. En la oportunidad, el Intendente 
Guillermo López indicó que el gobierno departamental se encuentra 

trabajando con los equipos técnicos y las direcciones de Desarrollo 
Sostenible y Turismo en la búsqueda de oportunidades de intercambio 
comercial y hermanamientos fuera de los límites del departamento. 

Apoyo a mujeres
Desde la Secretaría de Género y Equidad de la Intendencia, se estable-
ció un servicio de atención integral a mujeres en situación de violencia 
basada en género. A través del mismo se brinda atención psicosocial 
y legal, siendo el servicio totalmente gratuito y confidencial. 

Daños por temporal 
La dirección de Desarrollo Social de la Intendencia de Florida junto 
a sus técnicos, personal de Arquitectura y técnicos del MIDES, rea-
lizaron el 24 de enero una evaluación de la situación generada en la 
localidad de 25 de Agosto luego de los destrozos provocados por una 
turbonada. Se realizó un relevamiento en doce viviendas afectadas, 
estableciéndose atención prioritaria a ocho familias y posterior asis-
tencia a las cuatro restantes. 
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Acuerdo con Aguascalientes
El 27 de enero se firmó un acuerdo de hermanamiento entre el depar-
tamento de Florida y el estado de Aguascalientes de México. El inten-
dente Guillermo López encabezó el acto en el que estuvo presente el 
Gobernador del Estado de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval. 
Cabe indicar que Florida y Aguascalientes mantienen un estrecho vín-
culo desde hace más de tres años con visitas de delegaciones flo-
ridenses al estado del país del norte y viceversa. El hermanamiento 
firmado establece realizar esfuerzos coordinados para promover los 
intercambios y la cooperación en las áreas de agricultura, ganade-
ría, ciencia, tecnología, cultura, educación, turismo, deportes y de-
más áreas que tengan como fin favorecer el desarrollo económico, el 
impulso turístico y el intercambio educativo, entre otros, promover la 
participación y cooperación de sus sectores sociales y productivos. 

Año Nuevo chino
El 28 de enero la Intendencia de Florida junto a la Embajada China 
en Uruguay conmemoraron el Festival de Primavera de la República 
Popular China junto a los 15 años de relaciones con la Provincia de 
Gansú. En el Salón de Honor Dr. Ursino Barreiro de la Intendencia, el 

Intendente Ing. Guillermo López junto al secretario general Dr. Marcos 
Pérez recibieron al embajador de China, Sr. Wang Gang y a la Agrega-
da Cultural Sra. Tang Xiaoqing, quienes presentaron la réplica del “Ca-
ballo Galopante de Bronce”, una donación que el gobierno de Gansú 
realizó al gobierno departamental de Florida. 

Acuerdo de cooperación
La Intendencia de Florida y el Instituto de Tecnología de Paraná, Bra-
sil (TECPAR), firmaron un protocolo de intención de cooperación con 
miras a desarrollar programas de intercambio, transferencia de tec-
nología, intercambio de información y experiencias en el campo de la 
investigación y desarrollo tecnológico en Cannabis con fines medicina-
les. El acto contó con la presencia del Intendente Ing. Guillermo López y 
el director-presidente de TECPAR Jorge Augusto Callado Afonso. 
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100% Wifi
El Intendente de Florida Ing. Guillermo López dio a conocer la puesta 
en marcha de un plan de wifi libre en el departamento, a través de un 
convenio con ANTEL. De esta manera quedaron habilitadas las prime-
ras seis zonas de wifi libre en puntos como el Rosedal del Prado, la 
explanada de la Piedra Alta, Plaza Asamblea, Plaza Artigas, Terminal 
de Ómnibus y Plaza Conde de Floridablanca. El Intendente Guillermo 
López indicó que las zonas con wifi libre se extenderán al interior al-
canzando cincuenta puntos en todo el territorio departamental. 

Centro Braille
Con actividades pensadas y planificadas de forma presencial y vir-
tual, el Centro Braille de la Intendencia inició el año desarrollando una 
gran variedad de actividades inclusivas. De esta manera se concretó 
la quinta obra de teatro de humor con actores y actrices del Centro 
Braille, se retomaron las prácticas de futsal inclusivo adaptado a cie-
gos en el Club Atlético Peñarol, gracias al apoyo de la Secretaría Na-
cional del Deporte, y se siguió con el radioteatro.

Febrero 
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Cursos para 2022
El director de Cultura Juan Martin Trezza anunció el 1 de febrero la 
apertura de las inscripciones para los dos primeros cursos del año, 
Informática y Danza, tras las restricciones impuestas por la pandemia 
de COVID 19. También se abrieron las inscripciones para los cursos y 
actividades de los núcleos sinfónicos de Florida y Sarandí Grande.

Entrega de materiales
En rueda de prensa realizada el 1 de febrero en la sede de Desarrollo 
Social, el director Luis Oliva y el Coordinador del CECOED, Cono Arrúa, 
informaron sobre la respuesta que desde sus respectivas áreas se dio 
a las situaciones de emergencia ocasionadas por las inclemencias cli-
máticas en la localidad de 25 de Agosto.  Desde el ejecutivo departa-
mental se dio respuesta inmediata al igual que del SINAE entregando 
los materiales (chapas, tirantes, clavos, etc.). 

Entrega de ración
El 1º de febrero la Intendencia de Florida, a través de la Dirección de 
Desarrollo Sostenible, dio inicio a la entrega de ración a productores 
familiares comprendidos en la zona de emergencia agropecuaria, en 
el marco de uno de los convenios del MGAP con las intendencias.  El 
director Enzo Viscailuz y parte de su equipo participaron de la entrega 
de 7 toneladas de ración que recibieron los afectados. 

Catalogación de piezas
El director del Museo Histórico Departamental, Prof. Guillermo Mon-
taño, recibió el 3 de febrero al curador del área de paleontología del 
Museo de Historia Natural Andrés Rinderknecht y a Jorge Gallas de 
la Facultad de Ciencias conjuntamente con la paleontóloga Ma. Inés 
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Pérez, en el marco de la segunda etapa del trabajo de clasificación de 
los restos fósiles preservados en el Museo. La paleontóloga destacó 
en la oportunidad la importancia de encontrarse con un cráneo de to-
xodonte platense joven, prácticamente completo, al tiempo que Gallas 
señaló que hay aproximadamente 20 especies de restos fósiles de la 
mega fauna de la cual la zona de Florida fue muy rica. 

Premios INJU 2021
El 4 de febrero se desarrolló en la Plaza Conde de Floridablanca la en-
trega de los premios INJU 2021 en sus diferentes categorías: Categoría 
Arte y Cultura (Alfonsina Mesa), Categoría Deporte (Darwin Ocaño), 
Categoría Social (Natalia Cóccaro), Categoría Emprendedurismo (Culti 
Vamos, proyecto en conjunto entre la Intendencia, Centro Comercial, 
Aldeas Infantiles e INAU). 

Cursos de UTEC Durazno 
El 8 de febrero el Director General de Cultura, Juan Martín Trezza, 
junto a la responsable de la Secretaría de la Juventud, María José As-

tengo, presentaron junto a representantes de la UTEC las nuevas ca-
rreras de la universidad pública del interior con perfil tecnológico. 

Soluciones al agua
El 11 de febrero la Intendencia de Florida y el Grupo Cardal firmaron 
la concreción de un proyecto surgido como respuesta a la demanda 
identificada en el relevamiento de la situación hídrica de los predios 
rurales del departamento realizada en enero 2021 por la dirección de 
Desarrollo Sostenible. Por parte de la Intendencia participaron de la 
firma el Intendente Guillermo López, el secretario Gral. Marcos Pérez, 
el director de Desarrollo Sostenible Enzo Viscailuz y la Escribana Ma. 
Eugenia Serra. El proyecto está destinado a llevar una solución defini-
tiva referida al agua en los establecimientos rurales, mediante el sub-
sidio a la realización de perforaciones de agua (pozo semi-surgente).  

Convenio con el BROU
Con la presencia del Intendente Ing. Guillermo López, el Secretario gene-
ral, Dr. Marcos Pérez y el Director de Desarrollo Sostenible Enzo Viscailuz, 
se firmó el 14 de febrero un convenio con República Microfinanzas S.A. 
(RMSA). El convenio apunta a atender la necesidad de contribuir a mejo-
rar la calidad de vida de la población rural del departamento, facilitando 
el acceso a créditos para la realización y mantenimiento de perforacio-
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nes de agua, que permitan hacer frente a la inversión de las obras e 
infraestructura, en el marco de la emergencia agropecuaria declarada 
en el departamento. La Intendencia facilita los medios y herramientas a 
los productores con proyectos aprobados a los efectos de acercar los 
servicios financieros de República Microfinanzas S.A. 

Vacunación pueblo a pueblo
El 14 de febrero dio comienzo la campaña de vacunación Pueblo a 
Pueblo contra el Covid-19, dirigida a niños de 5 a 11 años y mayores de 
12 años además de adultos.

Convenio con productores
Con la presencia del Secretario General, Marcos Pérez, el Director de 
Desarrollo Sostenible Enzo Viscailuz y el Escribano Víctor Valdez, por 
parte de la Intendencia, se firmó el 15 de febrero con la Asociación 
Rural de Florida y la Sociedad de Productores de Leche, un proyecto 
destinado a llevar una solución definitiva referida al agua en los esta-
blecimientos rurales, mediante el subsidio a la realización de perfora-
ciones de agua (pozo semi-surgente). 

Congreso de Intendentes 
El 17 de febrero se llevó a cabo la 16° Sesión Plenaria del Congreso 
de Intendentes, presidida en la ocasión por el Intendente de Florida, 
Ing. Guillermo López. En la oportunidad se firmó un convenio marco 
entre el Ministerio de Vivienda y Ordenamiento Territorial, la Dirección 
Nacional de Integración Social y Urbana (DINISU) y el Congreso de 
Intendentes, con la finalidad de implementar acciones de integración 
social y urbana, además de convenios específicos con cada gobierno 
departamental referidos a la cooperación técnica para la implemen-
tación de acciones de integración social y urbana. También se realizó 
una evaluación del Programa Oportunidad Laboral, conocido como 
Jornales Solidarios y el futuro de los mismos. 
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En Reboledo
Con la presencia del intendente Guillermo López, el Secretario Gene-
ral, Marcos Pérez, el director de Desarrollo Sostenible, Enzo Viscailuz 
y el director de Descentralización, Leonardo Corujo, se firma el 18 de 
febrero con la Asociación Rural de Reboledo, un convenio por solucio-
nes de agua para productores. 

Nuevos boxes
El 22 de febrero fueron presentadas las obras de nueva infraestructu-
ra en el Parque Hipódromo Irineo Leguisamo. En la oportunidad que-
daron inaugurados 26 nuevos boxes y dos piezas de ración de cara al 
retorno de las actividades en el principal centro hípico floridense. El 
acto contó con la presencia del intendente de Florida Ing. Guillermo 
López y otras autoridades departamentales y locales.

Plan de bituminización
El 25 de febrero se inauguraron las obras de bituminización en ca-
lles de MEVIR de la localidad de Cardal, en el marco del programa 

100% bitumen. En total se bituminizaron 1600 mts.2 en 30 cuadras 
del Complejo MEVIR. Ese mismo día también se inauguraron las obras 
de bituminización en 15 cuadras de la localidad de Independencia. Los 
actos contaron con la presencia del Intendente de Florida Ing. Guiller-
mo López, el secretario general, Dr. Marcos Pérez, el Sub director OPP, 
Ing. Benjamín Irazabal, la Sub Secretaria del MIDES, Andrea Brugman, 
el presidente de MEVIR, Arq. Juan Pablo Delgado, el director general 
de Obras, Arq. Facundo Urban y el director de Descentralización, Leo-
nardo Corujo entre otros.

Convenio con Grumen
El 25 de febrero en Mendoza Chico la Intendencia de Florida firmó 
un convenio con el Grupo GRUMEN C.A.R.L. destinado a llevar una 
solución definitiva referida al agua en los establecimientos rurales, 
mediante el subsidio a la realización de perforaciones de agua (pozo 
semi-surgente).

Talleres
Durante el mes de febrero la Dirección General de Desarrollo Sostenible 
de la Intendencia y la Agencia de Desarrollo Florida, lanzaron la inscrip-
ción dirigida a artesanos multirubro con énfasis en el sector gastronó-
mico para acceder a capacitaciones, asistencias técnicas con especia-
listas, créditos subvencionados y espacios de comercialización. 
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Tecnicaturas
Con la presencia del Intendente de Florida, Ing. Guillermo López, el In-
tendente de Durazno, Carmelo Vidalín, el Director General de Cultura, 
Juan Martín Trezza, la Secretaria de la Juventud, María José Astengo 
y representantes del CLAE (Centro Latinoamericano de Economía Hu-
mana), se realizó el lanzamiento de la Tecnicatura en Gestión de Ins-
tituciones Deportivas que brinda dicha Facultad. Desde la Intendencia 
de Florida se brinda a los interesados cinco cupos para esta tecni-
catura con beneficios en la matrícula. A través de un convenio con la 
institución la comuna financiará un 33 %, la Universidad otro 33% del 
valor total de la matrícula, quedando el 33% para el alumno.

Fondos a emprendedores 
La Intendencia de Florida junto a DINAE, entregaron a través del Pro-
grama de Inversión Productiva (PIP) fondos rotatorios a emprendedo-
res de diferentes localidades del interior del departamento. Del acto 
participaron el Intendente Ing. Guillermo López, el director nacional 
de Empleo Soc. Daniel Pérez, el Secretario General Dr. Marcos Pérez, 
el director de Desarrollo Sostenible Ing. Agr. Enzo Vizcailuz y la encar-

gada del CEPE Florida Ma. Jesús Falero. En el marco del convenio IDF 
– MTSS- DINAE se ejecuta el Programa Inversión Productiva el cual 
está destinado al apoyo de iniciativas locales relacionadas a empren-
dimientos que mejoren y/o generen empleo. En total se aprobaron 
cuatro emprendimientos los cuales recibieron apoyo por un total de 
diez mil dólares americanos destinados a la compra de maquinaria. 

Fondo Social Florida
En el marco del Programa Florida Se Levanta y el Fondo Social Florida, 
se llevó a cabo en la Intendencia de Florida el lanzamiento de cursos 
multirubro y cursos de huertas solidarias. En la oportunidad se pre-
sentaron seis cursos de capacitación intensiva: Panadería y Gallete-
ría, Mantenimiento de Espacios Verdes, Barbería y Peluquería, curso 
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práctico de Pintura, Auxiliar de Servicio y Tisanería, y Auxiliar de Man-
tenimiento y Multi Oficio. Asimismo, se presentó el curso de Huertas 
Solidarias.

Muestra fotográfica
Con la presencia del Director de Cultura Juan Martín Trezza, quedó 
abierta en el MAVEA la muestra fotográfica de Álvaro Riva Rey deno-
minada “Colores de Carnaval 2022”. La muestra es el resumen de un 
archivo de cientos de fotos en decenas de carpetas, tomadas, colec-
cionadas, curadas y editadas en un trabajo personal.

Marzo 
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Tratamiento de residuos
El 2 de marzo la Intendencia de Florida presentó dos programas que 
apuntan al tratamiento de los residuos orgánicos con un proyecto pi-
loto de compost comunitario y un plan reciclaje de desechos de yerba, 
te y café, así como de residuos plásticos. En conferencia de prensa 
encabezada por el Intendente Ing. Guillermo López y el secretario ge-
neral Dr. Marcos Pérez se dieron a conocer detalles de ambos progra-
mas. Desde la dirección de Desarrollo Sostenible el director Ing. Enzo 
Vizcailuz y la encargada del proyecto Huertas Ing. Carolina Pereira se-
ñalaron que el Proyecto Compost Comunitario apunta al tratamiento 
de los residuos orgánicos domiciliarios con el reciclaje y la separación 
de los desechos.  Por otra parte, el director de Salud y Gestión Am-
biental, Germán Lapasta, recordó la campaña de educación “Reduce, 
Reutiliza, Recicla”, que posibilita la realización de talleres sobre reco-
lección selectiva y diferenciada de residuos. 

Acuerdo con AGESIC
Con fecha 3 de marzo el Intendente de Florida Ing. Guillermo López 
y el pro secretario de Presidencia de la República Rodrigo Ferrés, fir-

maron un convenio marco de cooperación institucional entre la IDF y 
la Agencia de Gobierno Electrónico y Sociedad de la Información y del 
Conocimiento (AGESIC). El acuerdo tiene como fin acercar al depar-
tamento de Florida a los servicios digitales, alineado con el gobierno 
nacional, buscando la eficiencia, el ahorro y la calidad de los servicios 
públicos a través de herramientas que permitan generar espacios de 
transparencia en la gestión pública. 

Nuevos contenedores
En el marco del programa 100% contenedores, el 4 de marzo se en-
tregaron más de mil unidades en las localidades de Nico Pérez y Cerro 
Colorado, continuándose en los días posteriores con la entrega en las 
localidades de Fray Marcos, Chamizo y San Gabriel, hasta completar 
el resto de las localidades del departamento con el cien por ciento de 
cobertura antes de finalizar el presente año.  El plan se complementa 
con la adquisición de las nuevas unidades de recolección cero kiló-
metro que fueron presentadas el 7 de marzo horas frente al edificio 
comunal.
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Obras en ruta 58
El 4 de marzo la Intendencia de Florida firmó el contrato de obras de 
pavimentación del primer tramo de la ruta 58, ubicada en la zona de 
influencia de Sarandí Grande. El acto contó con la presencia del In-
tendente Ing. Guillermo López, el secretario general Dr. Marcos Pérez 
y el Alcalde de Sarandí Grande Cayetano Stopingi. Se trata de una 
obra que abarca los primeros 10 km de pavimentación de ruta que 
comienza en el km. 133,500 de ruta 5, alcanzando la inversión una cifra 
cercana a un millón de dólares americanos. 

Delegación de El Salvador
El Intendente de Florida, Ing. Guillermo López, recibió el 7 de marzo a 
un grupo de empresarios e inversores de la República de El Salvador. 
La delegación arribó a nuestro país con la intención de conocer el 
territorio y las posibilidades de inversión buscando generar intercam-
bios y cooperación con varios sectores productivos y empresariales. 
El grupo empresarial estuvo encabezado por Juan Pablo Durán Esco-
bar, presidente de BANDESAL (Banco de Desarrollo de El Salvador), 
acompañado por Rodrigo David Rivera, director de comunicaciones 

de BANDESAL, Enrique Arezo, Asesor de RR.II. del Parlamento del Mer-
cosur y los empresarios salvadoreños radicados en EE.UU., Fausto 
Vladimir Flores y Oscar David Chaves.

Mujeres homenajeadas
En el marco del Dia Internacional de la Mujer, ocho destacadas mu-
jeres floridenses recibieron el 8 de marzo un reconocimiento por sus 
trayectorias en variados ámbitos. En la sala de conferencias del Mu-
seo Histórico Departamental se desarrolló un acto homenaje en el que 
fueron reconocidas Amanda Della Ventura, Dayana Cassella, Andrea 
Castro, Silvia Páez, Andrea Baracco, Alfonsina Mesa, Angelica Giorda-
no y Andrea Brugman. El acto contó con la presencia del intendente 
Ing. Guillermo López, el secretario general Dr. Marcos Pérez, la encar-
gada de la Secretaría de Género, Camila Larroca y el Director del MHD 
Prof. Guillermo Montaño entre otros. 
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Fondos para Turismo
La Intendencia de Florida y el Ministerio de Turismo firmaron el 10 de 
marzo un convenio tendiente a aunar esfuerzos para la creación y eje-
cución de un fondo concursable para el desarrollo de la oferta turís-
tica en Florida. El acto contó con la presencia del Ministro de Turismo 
Tabaré Viera, el Intendente de Florida Ing. Guillermo López, el director 
general de Cultura Juan Martín Trezza, la directora de Turismo, Ps. 
Carmen Passarella y otras autoridades departamentales y locales. 

Carnaval 2022
Miles de floridenses disfrutaron el domingo 13 de marzo del desfile de 
Carnaval realizado por la calle Independencia de la capital departa-
mental, el que contó con altos puntos de destaque entre comparsas 
lubolas y scolas do samba de nuestro departamento y de la capital del 
país.  Las actividades carnavaleras continuaron el domingo 20 con el 
espectáculo realizado en la Plaza Conde de la Floridablanca. 

“Cero Callejero”
El 14 de marzo se firmó un comodato entre la Intendencia de Flo-
rida y la Fundación “Cero Callejero” mediante el cual se concretó la 
instalación del Primer Albergue Transitorio para animales del Siste-
ma Nacional de Albergues. A través del acuerdo, la Intendencia cedió 
en comodato por veinte años el predio del albergue a la Fundación 
Cero Callejeros.  La Fundación estará a cargo de gestionar el albergue, 
brindar asesoramiento, promover charlas, cursos, eventos, así como 
realizar gestiones entre los actores públicos y privados buscando de-
sarrollar un proyecto sustentable y sostenible. También incentivará 
fuertemente los programas de adopción de animales.

Oportunidad Laboral
El 15 de marzo, en el marco de la 17° Sesión Plenaria del Congreso de 
Intendentes celebrada en Soriano, los jefes departamentales votaron 
la continuidad del programa “Oportunidad Laboral” (Jornales Solida-
rios). El Congreso, presidido por el Intendente de Florida Ing. Guiller-
mo López aprobó continuar con el programa hasta el 31 de mayo a la 
vez que se realizaron gestiones para la elaboración de un nuevo plan 
de Oportunidad Laboral.
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En Chamizo y Fray Marcos
El 16 de marzo se realizó en la localidad de Chamizo la entrega de 
contenedores para residuos domiciliarios a los habitantes del lugar. 
El acto contó con la presencia del Intendente Guillermo López, el se-
cretario general Dr. Marcos Pérez y el director de Descentralización 
Leonardo Corujo. La entrega de contenedores continuó al día siguien-
te en el Municipio de Fray Marcos, donde los vecinos recibieron 1500 
de estas unidades. 

El 17 de marzo, con la presencia del intendente Ing. Guillermo López, 
se realiza la entrega de 120 unidades a los habitantes de San Gabriel. 

Nuevas unidades
El 16 de marzo fueron presentadas dos nuevas unidades de traba-
jo que la Intendencia de Florida adquirió para atender el servicio de 
recolección en el interior del departamento. Se trata de unidades de 
última tecnología, marca IVECO, modelo Tector 170E28, adquiridas a 
un costo de U$S 85.000 dólares americanos cada uno. Las unidades 
serían destinadas a prestar servicios en la zona de los denominados 
ejes de Ruta 6, 7 y 94. 

Estadio renovado
La Intendencia de Florida y el Municipio de Casupá inauguraron el 17 
de marzo las obras de remodelación e iluminación en el estadio de 
fútbol infantil “Walter Machín” de esa ciudad. Los trabajos realizados 
consistieron en la limpieza del predio, el cercado del lugar, construc-
ción de bloque de servicios, baños inclusivos, vestuarios para local, 
visitante y jueces. También reconstrucción de las tribunas, tejido de la 
cancha y portones, además de la ampliación y techado de la cantina, 
así como las instalaciones sanitaria y eléctrica hechas a nuevo. 

Nueva calzada
En el marco del programa de recuperación de calzadas llevado ade-
lante la Intendencia de Florida, el jueves 17 de marzo fueron inaugu-
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radas las obras realizadas en la calzada sobre el arroyo San Juan en 
la zona de La Escobilla. En el lugar se llevaron adelante trabajos de 
construcción de una nueva losa con la colocación de nuevos caños de 
mayor porte lo que permite un mayor pasaje de la corriente fluvial. La 
inversión de la obra alcanzó los 2 millones 700 mil pesos uruguayos. 
En el acto de inauguración participaron el Intendente Guillermo López, 
el secretario general Dr. Marcos Pérez y los directores Arq. Facundo 
Urban de Obras, Daniel Dos Santos de Vialidad y Leonardo Corujo de 
Descentralización. También se hizoe presente el ex intendente y actual 
embajador de Uruguay en la República Argentina, Carlos Enciso, ade-
más de otras autoridades departamentales y locales

En San Gabriel
En el marco del programa 100% bitumen la Intendencia de Florida 
inauguró el 17 de marzo en la localidad de San Gabriel y en MEVIR 
Fray Marcos las obras de cordón cuneta y tratamiento bituminoso en 
las calles de ambas localidades. Ambas obras fueron cofinanciadas 
entre la Intendencia de Florida y los Fondos de Desarrollo del Interior 
a través de OPP.

Primer taller para artesanos
Organizado por la dirección de Desarrollo Sostenible de la IDF y ADEF 
con el apoyo de INEFOP, se realizó el 17 de marzo en la Sociedad de 
Productores de Leche de Florida el 1er. Taller de Organización y Pro-
fesionalización de artesanos del sector gastronómico de Florida. La 
instancia de capacitación se enmarca dentro de un proyecto de la IDF 
financiado con fondos FDI y gestionado por ADEF. 

Mujeres de Florida
En el marco de la celebración de los 80 años del Museo Histórico De-
partamental y el Mes de la Mujer, se realizó el 18 de marzo en la sala 
de exposiciones del Museo el lanzamiento de las muestras “Mujeres 
en y de Florida”. Guillermo Montaño, director del museo, señaló que “la 
exposición trata de reflejar la diversidad y las diferentes expresiones a 
través del arte y de nuestra memoria”. 

Castraciones
El 18 de marzo la Intendencia de Florida firmó un convenio con el Cen-
tro de Medicina Veterinaria de Florida mediante el cual se procede a 
realizar la castración de hasta 2.000 perros en forma anual. 
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Correcaminata femenina
En el marco del Mes de la Mujer, se realizó el 19 de marzo frente al 
Prado Piedra Alta, la correcaminata “Primera Milla Femenina” y Corri-
da 3k mixta.

El evento fue organizado por Cronoatletas.uy con la coordinación de 
la Dirección de Turismo de la IDF.

Finales de básquetbol
El 19 de marzo se disputaron en el Estadio 10 de Julio de la ciudad de 
Florida las Finales Nacionales del Torneo 3×3 de Básquetbol Sub 16 
masculino y femenino, en el marco de conmemorarse 110 años de la 
Comisión Nacional de Educación Física. El evento contó con la pre-
sencia del Intendente de Florida Ing. Guillermo López, el secretario 
nacional del Deporte, Dr. Sebastián Bauza, la subsecretaria del MIDES 
Andrea Brugman, el director de Deportes de la Intendencia, Mathias 
Domínguez, el subdirector nacional del Deporte, Dr. Pablo Ferrari y el 
director de Federaciones Deportivas, Eduardo Ulloa.  

Feria en el Mercado
Con un muy buen marco de público se realizó el 19 de marzo la edición 
especial de la Feria Paseo del Mercado para mujeres emprendedoras, 
en el marco del Mes de la Mujer. En horas de la tarde en la Plaza de 
la Bandera se lleva a cabo la feria especial con exposición y venta de 
productos gastronómicos y artesanales.  La actividad fue organizada 
por la Secretaría de Género de la IDF, ADEF, Inmujeres/MIDES y la Jun-
ta Departamental de Florida.

Mejor atención 
Desde el 23 de marzo, el Centro Médico de Florida cuenta con aten-
ción en dermatología para los funcionarios municipales. El director 
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de Salud y Gestión Ambiental de la Intendencia de Florida, German 
Lapasta, señaló que de esta forma una nueva especialidad se suma al 
Centro Médico mejorando el servicio de atención y al mismo tiempo 
dando respuesta a una solicitud del gremio de trabajadores ADEOM.

Capacitación
En el marco del convenio firmado por la Intendencia de Florida y 
ADEOM, funcionarios de la Comuna recibieron un taller de capacita-
ción en Ofimática a través del Instituto de Estudios Municipales y el 
Espacio de Inclusión Digital que funciona en la Biblioteca Municipal. 
Los talleres tienen como objetivo capacitar a funcionarios administra-
tivos de la comuna en la introducción a los elementos que conforman 
un PC, el manejo de planillas electrónicas, procesadores de texto, he-
rramientas Office y correo electrónico entre otros. 

Abril 
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Castraciones 
En el marco del acuerdo firmado entre la Intendencia de Florida y el 
Instituto Nacional de Bienestar Animal, dio comienzo en el mes de abril 
la campaña de castración gratuita de animales domésticos, iniciándo-
se en la ciudad de Casupá y continuando en la capital departamental.  

Clínica de basket
El 3 de abril se llevó a cabo en el estadio 10 de Julio una clínica de bás-
quetbol a cargo de Cliff Morgan, ex entrenador asistente de los New 
York Nicks de la NBA, dirigida a niños de 5 a 12 años y a jóvenes de 13 a 
18 años. la actividad fue organizada por el Club Unión Atlética Florida 
y la Dirección de Deportes de la Intendencia de Florida.

Juegos Odesur 2022
El Prof. Gustavo Pérez, responsable del Área Acuática de la Intenden-
cia de Florida participó en el mes de abril en los III Juegos Sudameri-

canos de ODESUR de la Juventud 2022, como integrante de la delega-
ción uruguaya en dicho certamen. Pérez concurrió convocado por el 
Comité Olímpico Uruguayo integrando el equipo técnico de natación 
que participó en los Juegos. 

Control en el tránsito
El 6 de abril la Intendencia de Florida firmó un convenio con la Jefatura 
de Florida renovando el acuerdo existente entre ambas instituciones 
con la finalidad de renovar el control del tránsito vehicular en el de-
partamento. El acto contó con la presencia del Intendente Guillermo 
López, el Jefe de Policía de Florida Crio. Gral. (R) José Manuel Azam-
buya, el secretario general de la comuna Dr. Marcos Pérez y el Sub 
Jefe de Policía Crio. Mayor Daniel Romero. 
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Día de la Salud
En el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Salud, el 7 de 
abril, la Intendencia dispuso un punto de toma de presión arterial en 
el hall de las banderas del edificio comunal a cargo de personal del 
centro Médico Municipal.

Un Abril para Florida
Un extenso programa de actividades culturales fue presentado por la 
Intendencia de Florida en el marco de una nueva celebración de “Un 
Abril para Florida”. En este sentido destacaron la exposición de Floren-
cio Molina en el MAVEA, la realización del “Carnaval de Otoño” en la 
Avenida Artigas, una nueva edición del Festival de Folklore “En la Tierra 
de los Artigas Casupá le canta al Prócer”, entre otras actividades. 

Visita de Embajador
El 8 de abril visitó nuestra ciudad el Embajador de la República de El 
Salvador en nuestro país Sr. Rafael Maximiliano Figueroa. El diplomá-

tico fue recibido por el Intendente Ing. Guillermo López y el secretario 
general Dr. Marcos Pérez. En la oportunidad se recibió del Embajador un 
pabellón de El Salvador el cual fue colocado en el Hall de las Banderas 
del edificio comunal. Asimismo, se hizo entrega a la delegación visitante 
de una copia del texto de la Declaratoria de la Independencia Nacional. 

Coleccionistas floridenses
En el marco de Un Abril para Florida se realizó el 19 de abril en el Mu-
seo Histórico Departamental, la apertura de la muestra “Coleccionis-
tas de Florida”. En la misma se exhibieron diversas piezas de colección 
de los más variados rubros como bicicletas, chapas matrículas, saca-
puntas, triciclos, tarjetas de teléfonos públicos, perfumes, maquinas 
fotográficas y otros artículos. 

El SODRE en Florida 
El 20 de abril, integrantes del Consejo Directivo del SODRE arribaron 
a Florida para sesionar y mantener una reunión con autoridades del 
gobierno departamental. En tal sentido se hicieron presentes en el 
MAVEA el presidente del SODRE Martin Inthamoussú, la vicepresiden-
te Adela Dubra y el consejero Claudio Aguilar, quienes mantienen un 
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encuentro con el Intendente Guillermo López, el secretario general 
Marcos Pérez, y el director de Cultura Martin Trezza. 

Unidad de Seguridad Vial
En un acto desarrollado en el Salón de Honor “Dr. Ursino Barreiro” de 
la Intendencia, quedó conformada el 20 de abril la Unidad Local de 
Seguridad Vial. La directiva de la ULOSEV Florida queda integrada por 
la Esc. Paola Román por la Intendencia de Florida, Crio. Mayor Andrea 
Corujo por Jefatura de Policía de Florida, Dra. Andrea Herrera por la 
Dirección Departamental de Salud, Mtra. Lilian Estrada por la Direc-
ción General de Educación Inicial y Primaria y Sebastián Albanés por el 
Centro Comercial e Industrial de Florida. Encabezó el acto el Intenden-
te Ing. Guillermo López junto al presidente de UNASEV, Alejandro Dra-
pper y el jefe de Policía de Florida Crio. Gral. José Manuel Azambuya. 

Reempadronamiento gratuito
El 21 de abril el Congreso de Intendentes resolvió la exoneración de 
todos los costos para el reempadronamiento de vehículos en todo el 

territorio nacional. Así lo comunicó el Intendente de Florida, Ing. Guiller-
mo López, en su calidad de presidente del Congreso de Intendentes. 

Muestra de Molina Campos
El 22 de abril quedó inaugurada en el MAVEA la muestra del destacado 
pintor y dibujante argentino Florencio Molina Campos. Las obras ex-
puestas llegaron a nuestro país gracias a un acuerdo entre el MEC y el 
museo Las Lilas, en San Antonio de Areco, Provincia de Buenos Aires. 

Aniversario de Florida
Al conmemorarse el 24 de abril los 213 años de la fundación de la 
Villa de la Florida, se llevó a cabo el tradicional acto en la esquina de 
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Batlle e Ituzaingó de la plaza Asamblea, frente al monolito dedicado 
a su fundador, el presbítero Santiago Figueredo. El acto contó con la 
presencia del Intendente Guillermo López y demás autoridades de-
partamentales, estando la oratoria a cargo del Prof. Alberto Lamaita. 

Documento histórico
El 24 de abril, fue presentado en el Museo Histórico Departamental 
un documento del Cabildo de Montevideo datado en 1809 que brinda 
detalles de la fundación de nuestra capital departamental. En la con-
ferencia de prensa estuvieron presentes el intendente Ing. Guillermo 
López, el presidente de la

Junta departamental de Florida Omar González, el director general 
de Cultura Juan Martín Trezza, el director del Museo Prof. Guillermo 
Montaño y el colaborador Prof. Alberto Lamaita.

Reempadronamiento gratis
El 26 de abril la Dirección de Tránsito y Transporte anunció que a 
partir del lunes 2 de mayo quedaría habilitado el trámite sin costo de 
reempadronamiento de vehículos. El mismo abarca a motos, autos, 
camiones y demás. 

Torneo de natación
El 30 de abril se llevó a cabo en la Piscina Municipal el Torneo Meeting 
Day II para categorías Infantiles B de 12 y 13 años. En esta competencia 
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Florida tuvo un importante destaque a nivel de equipo obteniendo el 
1er. puesto en la divisional B además de cuatro marcas técnicas de 
relevancia.

“Unidos por la tradición”
Entre el 30 de abril y el 1º de mayo se llevó a cabo la 6ª edición de las 
Criollas “Unidos por la Tradición” a beneficio de los Hogares de Ancia-
nos de Florida, Casupá y de Escuela 27 de la Macana, actividad que 
contó con el apoyo de la Intendencia de Florida. 

Mayo 
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Reabrió la piscina
Luego de dos años de clases interrumpidas por la pandemia, el 2 de 
mayo reabrió la Piscina Municipal con una plantilla de más de 1000 
inscriptos para la temporada 2022. Previo a la reapertura se llevaron 
adelante diversos trabajos de reparación y mantenimiento coordina-
do entre las áreas de Servicios Varios y el cuerpo técnico del Área 
Acuática – Dirección General de Cultura.

Personas mayores
Con la coordinación de la Mesa Interinstitucional de Vejez y Envejeci-
miento y el Área de la Persona Mayor de la IDF, se llevó a cabo el 3 de 
mayo en el Centro de Equinoterapia “Crecer” una jornada de partici-
pación y recreación para mujeres mayores. Ana Clara Invernizzi res-
ponsable del Área de la Persona Mayor, indicó que la idea es promover 
y contar con un espacio de disfrute e intercambio desde lo cultural, lo 
deportivo y lo recreativo. 

Vacuna antigripal
El 5 de mayo dio comienzo la campaña de vacunación antigripal brin-
dada por el Servicio Sanitario Móvil (SESAMO) de la Intendencia de 
Florida. En la primera jornada tan sólo, el móvil recibió a 155 personas, 
totalizando más de mil personas al final del mes las personas vacu-
nadas. 

Mesa apícola
El 9 de mayo, la Mesa Apícola de Florida quedó conformada oficial-
mente como asociación civil, constituyéndose en la primera en ob-
tener esta categoría a nivel nacional dentro del sector. El director de 
desarrollo sostenible de la Intendencia de Florida Ing. Enzo Viscailuz 
indicó que la Mesa está conformada por 43 productores, tratándose 
de un sector que se ha venido recuperando en los últimos años con 
un registro de 102 productores y 32.000 colmenas en todo el depar-
tamento. 

Embajador suizo en Florida
En el marco de la celebración por los 125 años de la Cruz Roja en Uru-
guay, se llevó a cabo el 9 de mayo en la Plaza Suiza de la ciudad de 
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Florida un acto conmemorativo con la presencia de autoridades na-
cionales y departamentales. En la oportunidad concurrió el embajador 
de Suiza, Sr. Daniel Derzic, el secretario general de la Intendencia, Dr. 
Marcos Pérez, los

directivos de la Cámara de Comercio suizo – uruguaya, Helga Ringel-
taube y Dr. Horacio Pintos, integrantes de la Cruz Roja de Florida y 
otras autoridades. 

Entendimiento
El Intendente de Florida Ing. Guillermo López participó el 9 de mayo 
de una reunión virtual de intercambio de conocimiento y cooperación 
entre empresas de perfil agro importador y exportador de Florida y la 
provincia de Gansu (China). La reunión concluyó con la firma del Me-
morándum de Entendimiento entre CCPIT Gansu y el Departamento 
de Florida. 

Erradicar asentamientos
El Intendente de Florida Ing., Guillermo López, en su calidad de presi-
dente del Congreso de Intendentes, participó el 13 de mayo del lanza-
miento del Plan Avanzar para la erradicación de asentamientos.  Fa-
cundo Urbán, director general de Obras de la Intendencia de Florida, 
indicó en el lanzamiento que el plan alcanza a Florida encaminada en 
los realojos, teniendo en cuenta que en aquel momento en la capital 
departamental ya se estaba trabajando en proyectos para tres asen-
tamientos. 

“Mayo amarillo”
Como es tradicional, durante el mes de mayo se llevaron adelante di-
versas actividades enmarcadas en el programa “Mayo amarillo” para 
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concientizar sobre la siniestralidad vial. Desde la Intendencia de Flori-
da en ese sentido, se continuó trabajando en prevención, educación y 
fiscalización. La Escuela de Tránsito por su parte, realizó actividades 
didácticas dirigidas a Instituciones Educativas del departamento. 

Programa “Accesos”
El 23 de mayo se realizó el lanzamiento del programa “Accesos” impul-
sado por el Ministerio de Desarrollo Social y la Dirección Nacional de 
Gestión Territorial con el apoyo de ASSE, BPS y la Intendencia de Flo-
rida. “Accesos” es un programa socio-educativo-laboral cuyos parti-
cipantes provienen mayoritariamente de otros programas del MIDES 
dirigido a personas en situación de vulnerabilidad socioeconómica.

Eficiencia energética
En el marco del desarrollo de políticas de promoción de eficiencia 
energética, se firmó el 26 de mayo un convenio entre la Intendencia 

de Florida y la Dirección Nacional de Energía (DNE) con el apoyo del 
Fideicomiso Uruguay de Ahorro y Eficiencia Energética (FUDAEE). A 
través del convenio se destina por parte de la DNE un aporte de 600 
mil pesos además de apoyo técnico para proyectos que la IDF impul-
se a través de su gestión. El acto de firma contó con la presencia del 
intendente de Florida Ing. Guillermo López y el director nacional de 
Energía Fitzgerald Cantero.

Viviendas en Cardal
El 26 de mayo fueron inauguradas 46 viviendas en el Complejo MEVIR 
de la localidad de Cardal. La ceremonia contó con la presencia del 
secretario de

la Presidencia de la República, Dr. Álvaro Delgado, el Intendente de 
Florida, lng. Guillermo López y el presidente de MEVIR, Arq. Juan Pablo 
Delgado, el secretario general de la Intendencia Dr. Marcos Pérez, el 
diputado Álvaro Rodríguez y otras autoridades.

Familia amiga
Con la presencia del intendente de Florida Ing. Guillermo López, la sub 
secretaria del MIDES Andrea Brugman y el presidente del INAU Pablo 
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Abdala, se llevó a cabo el 27 de mayo en el Salón de Honor Dr. Ursino Ba-
rreiro de la Intendencia el relanzamiento del programa “Familia Amiga”. 
La campaña busca que familias de todo el país reciban a los niños, 
de forma transitoria, hasta el momento en que regrese a su hogar de 
origen o que el INAU encuentre una solución permanente. 

Con delegación de ONU
El intendente de Florida Ing. Guillermo López recibió el 27 de mayo a 
una delegación de la Oficina de Naciones Unidas (ONU) en Uruguay, la 
que estuvo encabezada por Pablo Ruiz Hiebra, coordinador residente de 
las Naciones Unidas en Uruguay, PhD Paula Vincent y el Ec. Sebastián 
Torres de la Oficina de Coordinación de Naciones Unidas en Uruguay. 

Italianos del Cono Sur
Con una gran convocatoria se desarrolló el 29 de mayo en el Teatro 25 
de Agosto de Florida el 1er. Foro de las Sociedades Italianas del Cono 
Sur. El

encuentro convoca a más de 30 asociaciones italianas varios depar-
tamentos del país y de la República Argentina.  Asistieron al encuentro 
el Intendente de Florida Ing. Guillermo López, el Embajador de Uru-
guay en la República Argentina, Carlos Enciso, la sub secretaria del 
MIDES, Andrea Brugman, el diputado Álvaro Rodríguez, el secretario 
general de la Intendencia de Florida Dr. Marcos Pérez y la directora de 
Turismo  Carmen Pasarella.

Cierre de programa
Con la presencia del intendente Guillermo López se llevó a cabo el 30 
de mayo en el Teatro 25 de Agosto el cierre del programa Oportunidad 
Laboral (Jornales Solidarios) en Florida. En la oportunidad el intendente 
López destacó el trabajo realizado tanto por los trabajadores beneficia-
rios como por los integrantes de la Comisión de Seguimiento. En total 
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533 trabajadores recibieron su certificado que avala la participación en 
este programa y suma a la experiencia laboral de cada integrante.

Fondos concursables
En el Museo Departamental de la ciudad de San José se llevó a cabo 
la firma de convenios de los proyectos 2021 seleccionados por el fon-
do para el desarrollo de Infraestructuras Culturales en el Interior del 
País. Uno de los beneficiados fue el Museo Histórico Departamental 
de Florida que presentó un proyecto denominado “Archivamos y di-
gitalizamos nuestra memoria. Creamos el Archivo Histórico Departa-
mental”. El mismo obtuvo un fondo de 600 mil pesos uruguayos para 
equipamiento de la institución y desarrollo del proyecto. 

 

Tejiendo Sueños
El 30 de mayo se realizó el lanzamiento de la campaña del abrigo 2022 
“Tejiendo Sueños” que impulsa la Intendencia de Florida desde la Di-

rección de Desarrollo Social. En la oportunidad, las autoridades des-
tacaron la labor realizada el pasado año por las tejedoras voluntarias 
habituales, así como las personas privadas de libertad y los niños de 
la escuela de San Gabriel que se sumaron a la iniciativa. Voluntarias de 
distintos puntos del departamento participan de la campaña confor-
mando una red de aproximadamente 400 personas. 

Obras en barrio San Cono
El 31 de mayo se inauguraron los trabajos de recuperación de calles 
e iluminación efectuados por la intendencia de Florida en el barrio 
San Cono. En el lugar se ejecutaron obras viales de conformación de 
nuevo pavimento bituminoso en 15000 m2, comprendiendo más de 
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20 cuadras del tramado urbano. Asimismo, la División Electricidad se 
hizo cargo de los trabajos de renovación de alumbrado público en 
la calle Acuña de Figueroa. A lo largo de la misma se instalaron 30 
nuevos focos de tecnología led con un nuevo tendido eléctrico de 700 
mts. de longitud en una inversión que alcanzó la cifra de 1.100.000 
pesos uruguayos.

Junio 
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San Cono en el MINTUR
Se realizó el 1 de junio en la sede del Ministerio de Turismo el lanza-
miento de las actividades enmarcadas en la festividad de San Cono. 
Participaron del mismo el Intendente de Florida Ing. Guillermo López, 
el ministro de Turismo Tabaré Viera, la sub secretaria del MIDES An-
drea Brugman, el director general de Cultura IDF, Juan Martín Trezza, 
la directora de Turismo IDF, Carmen Pasarella, el profesor e investiga-
dor de Teggiano (Italia) Favio Ragone e integrantes de la Comisión de 
San Cono. 

Jóvenes en Red
El 2 de junio se llevó a cabo en Florida un nuevo encuentro nacional de 
la Red de Oficinas de la Juventud, organizado por el INJU con el apoyo 
de la Intendencia de Florida y la secretaría de la Juventud. En la opor-
tunidad se desarrolló una mesa de intercambio donde se conocieron 
los distintos programas destinados a jóvenes de cada departamento.

80 años del Museo
El Museo Histórico Departamental de Florida conmemoró el 6 de junio 
sus 80 años de existencia.  En su casa de la calle Rivera 440 se rea-
lizó el acto protocolar contando con la presencia del intendente Ing. 
Guillermo López, el secretario general Dr. Marcos Pérez, el director 
general de Cultura Juan Martín Trezza, el director general de Admi-
nistración Álvaro Riva, el director del Museo Prof. Guillermo Montaño, 
el Prof. Alberto Lamaita (colaborador del Museo), el diputado Álva-
ro Rodríguez Hunter y demás autoridades. También participaron del 
evento el director de la Biblioteca del Poder Legislativo, Rafael Andra-
de, el presidente de la Comisión Nacional del Patrimonio, William Rey, 
el director de la Biblioteca Nacional, Valentín Trujillo, la directora del 
Área Documental, Laura Bueno, la coordinadora ejecutiva de la Fun-
dación BROU, Cra. Ana Lorenzo y la coordinadora del Área Financiera 
del BROU, Ec. Mariela Linder. 
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Exposición del BROU
En el marco de las celebraciones por los 80 años del Museo Histórico 
Departamental, se realizó la apertura de la muestra “Vale un Potosí, de 
la Colonia a la Revolución”, una muestra de la Fundación Banco Repú-
blica compuesta de históricas monedas acuñadas en plata del Cerro 
Potosí (Bolivia) además de otros elementos que hacen a la historia de 
la moneda en nuestra región. 

Reciclaje 
Con la presencia de autoridades del gobierno departamental, ALUR 
y la Escuela N° 2 José P. Varela, se llevó a cabo el 6 de junio en ese 
centro escolar el lanzamiento del plan de reciclaje de aceite de cocina 
denominado “La Energía se Transforma”.  En el marco del Día Mundial 
del Medio Ambiente celebrado el 5 de junio se realizó esta actividad 
donde se presentó el programa a los niños y familias de la escuela.  
Participan del mismo el secretario general de la Intendencia de Florida 
Dr. Marcos Pérez, el director general de Salud y Gestión Ambiental 
German Lapasta, el Gerente Comercial de ALUR, Ing. Pablo Cabán, la 
directora de Escuela 2 “José Pedro Varela”, Mtra. Paola Luzardo, alum-
nos del centro escolar y familiares. 

Jornales Solidarios
En su sesión del 9 de junio la Comisión Sectorial de Descentralización, 
reunida en el ámbito del Congreso de Intendentes, aprobó el regla-
mento operativo que da inicio a la Fase II del Programa “Oportunidad 
Laboral” (Jornales Solidarios). El programa tiene como objetivo pro-
mover la inserción y reinserción en el marcado de trabajo de los bene-
ficiarios, mediante la realización de tareas que aporten valor público. 

Reinauguración del E.CC.OO.
En la tarde noche del viernes 10 de junio, autoridades nacionales, de-
partamentales, del ámbito deportivo y cultural, fueron partícipes de 
la reinauguración el Estadio Campeones Olímpicos de Florida. Las 
actividades comenzaron con el encendido de la nueva pantalla gi-
gante que llegara desde el estadio Centenario, continuando con el 
acto protocolar del que participan varias autoridades. En el escenario 
montado para los actos se hacen presentes el Intendente de Florida, 
Ing. Guillermo López, Secretario General Dr. Marcos Pérez, el director 
Gral. de Obras Arq. Facundo Urban, el Sub director de OPP, Ing. Ben-
jamín Irazabal, el director nacional de Deportes, Sebastián Bauzá, el 
presidente de la AUF, Ec. Ignacio Alonso, el Embajador de Uruguay en 
Argentina y ex intendente, Carlos Enciso. Las mejoras en el Estadio 
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Campeones Olímpicos superaron los 2 millones de dólares. El proyec-
to se enmarca en una serie de obras de infraestructura deportiva que 
la Intendencia de Florida ha realizado desde 2010. 

Ruta del Voley
Del 10 al 12 de junio se realizó en Florida la edición 2022 de “La Ruta del 
Voley”, torneo internacional de voleybol femenino con la participación 
de 36 equipos en las categorías Sub 14, Sub 16 y Sub 18. Es la tercera 
ocasión que Florida es anfitrión de este torneo habiendo organizado 
el mismo en 2018 y 2019. Arribaron a Florida 400 deportistas prove-
nientes de Argentina, Brasil, Chile y varios departamentos de nuestro 
país. La competencia fue organizada por la Escuela Departamental de 
Voleybol de Florida. 

Fundación Braille
La Intendencia de Florida, a través del Centro Braille Departamental 
“Alicia Pereyra Terra” conmemoró el lunes 13 de junio el 44° aniversario 

de la Fundación Braille del Uruguay. En este marco, desde el Centro 
Braille de Florida se estableció contacto con la Biblioteca Argentina 
para Ciegos ubicada en Lezica, Buenos Aires, donde se llevó a cabo un 
encuentro de Centros Braille. 

Delegación europea
En el marco del seminario de capacitación sobre Oportunidades de 
Negocio entre Uruguay y la Unión Europea realizado en Florida, el inten-
dente Guillermo López recibió el 14 de junio a autoridades del organismo 
en el Salón de Honor de la Intendencia. La delegación europea estuvo 
compuesta por el consejero Markus Handke, jefe del Sector Cooperación 
y del Sector Comercio de la UE y a la Economista Carolina Gervaz. 
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Arbolado
El lunes 20 de junio la intendencia de Florida a través de la Dirección 
de Espacios Públicos anunció un plan de arbolado en la ciudad de 
Florida. Se trata de un plan que se implementa por zonas barriales co-
menzando en el barrio San Cono. Fabricio Falero, director de Espacios 
Públicos, señaló que “se irá recorriendo por los distintos barrios de 
Florida dónde veamos la faltante de árboles”. Falero indicó que para 
este año la idea de la dirección es llegar a los 1200 árboles plantados. 

Derechos Humanos
La Intendencia de Florida, desde la Dirección de Desarrollo Social y 
el Área de Diversidad, realizó en el mes de junio una serie de talleres 
enfocados en la temática de la Diversidad desde los Derechos Huma-
nos. La responsable del área Ma. Ecilda Alvarenga y la Ps. Carolina Rey 
estuvieron a cargo de los talleres que apuntaron a la sensibilización en 
derechos humanos y la no discriminación. 

Cancha iluminada
La cancha del Club Social y Deportivo Alianza de 25 de Mayo, cuenta 
a partir del 24 de junio con un nuevo sistema de iluminación el cual 
fue conseguido en el marco del convenio “Ilumina Deporte” impulsado 
entre el MIEM, UTE, la SND, y ONFI junto a la Intendencia de Florida. 
Participaron del acto de encendido de luminarias el secretario general 
de la Intendencia Dr. Marcos Pérez, el director de Deportes Mathías 
Domínguez, la presidente de UTE Ing. Silvia Emaldi, el director del ente 
Dr. Felipe Algorta, asesor de la Dirección Nacional de Energía – MIEM, 
Ing. Marcos Fernández, el presidente de ONFI, Eduardo Mosegui y la 
Sra. Paola Ruíz por la Comisión Directiva del Club Alianza.

Entrega de viviendas
El 27 de junio, en el marco del Plan Estratégico de Obras Fideicomi-
so Florida 2030, la Intendencia de Florida hizo entrega de las nuevas 
viviendas a vecinos del ex asentamiento La Casona de la ciudad de 
Florida.  Se trata de viviendas construidas con un novedoso sistema 
no tradicional en una inversión que rondó los 27 millones de pesos 
uruguayos. Las viviendas beneficiaron a diez familias provenientes del 
denominado ex asentamiento La Casona.
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Reunión por doble vía
El Intendente de Florida, Ing. Guillermo López, recibió el 30 de junio 
al ministro de Transporte y Obras Públicas, José Luis Falero mante-
niendo una extensa reunión con sus respectivos equipos técnicos. De 
la reunión participan el alcalde (I) de Sarandí Grande, Maxi Ripoll y el 
presidente de la Junta Departamental Omar González junto a direc-
tores de las diferentes áreas involucradas. Guillermo López se refirió 
a la importancia de que el gobierno nacional se acerque al territorio y 
mostrar los avances del proyecto de ruta 5, como también de trans-
mitir las inquietudes que tiene el gobierno local y la ciudadanía. 

Convenio IDF y ASSE
El 30 de junio, se anunció desde la Intendencia que todas aquellas 
personas que concurrieran a donar sangre o plasma a los móviles del 
Hemocentro de Maldonado serían exonerados del costo y tramite mé-
dico en la expedición y renovación de libreta de conducir, en el marco 
de un convenio firmado entre la IDF y ASSE.

Donación de sangre
Un importante número de donantes voluntarios concurrió el 18 de ju-
nio al Salón de Honor de la Intendencia para formar parte de la jor-
nada de donación de sangre.  Se trató de un trabajo mancomunado 
entre el Hospital Florida y la Intendencia a través del Servicio de He-
moterapia y la dirección general de Salud y Gestión Ambiental. Par-
ticiparon en la oportunidad, el director general de Salud y Gestión 
Ambiental de la intendencia de Florida, German Lapasta, la directora 
del Hospital Florida, Mayra López, el director jefe de la Cátedra de Me-
dicina transfusional, Prof. Ismael Rodríguez, la directora de la carrera 
técnico hemoterapia EUTM, Gabriela Rivas, estudiantes y técnicos de 
hemoterapia, servicio nacional de sangre, y la presencia y colabora-
ción de las Damas de Rosa (voluntariado).
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“Todos Juegan”
El sábado 18 de junio, en el marco de la segunda fase de la reinaugu-
ración del Estadio Campeones Olímpicos de Florida, se desarrolló el 
evento de futbol femenino infantil “Todas Juegan”, con la participación 
de decenas de niñas floridenses. Se hicieron presentes en la opor-
tunidad el Intendente de Florida Ing. Guillermo López, el director de 
Deportes, Mathías Domínguez y la madrina del programa en Florida, 
Catalina De Palleja.

Nueva policlínica
En el marco de las actividades desarrolladas por la reinauguración 
del Estadio Campeones Olímpicos, quedó inaugurada el 18 de junio 
una nueva policlínica de ASSE que prestará servicios en las instala-
ciones del principal escenario deportivo de ese departamento. El acto 
contó con la presencia del Secretario de Presidencia de la República, 
Dr. Álvaro Delgado, el presidente de ASSE, Dr. Leonardo Cipriani, el 
Intendente de Florida Ing. Guillermo López, la sub secretaria del MI-
DES Andrea Brugman, el diputado Álvaro Rodríguez, el coordinador 
subregional Centro Oeste de ASSE Dr. Fabio Pandolfo, la Sub directora 

general de Salud, Dra. Ma. Del Lujan Giudice, el secretario general 
de la comuna, Dr. Marcos Perez, la directora de la Red de Atención 
Primaria de Florida Dra. Ana Collins y otras autoridades nacionales, 
departamentales y locales. 

Homenaje 
Un merecido reconocimiento fue otorgado por el gobierno departa-
mental a los planteles de la selección de Florida campeones del inte-
rior de los años 1967 y 1990 y en especial a los históricos jugadores 
Jorge Omar “Pato” Ferreri y Juan Carlos De Lima. En la ceremonia rea-
lizada el 18 de junio en el renovado Estadio Campeones Olímpicos, el 
Intendente Guillermo López junto al secretario general Marcos Pérez 
y demás autoridades, hizo efectiva la entrega de medallas en recono-
cimiento por los logros obtenidos a los históricos jugadores. Seguida-
mente se llevó a cabo la nominación de la platea baja del estadio en 
reconocimiento a Jorge Omar “Pato” Ferreri y se hizo lo propio en la 
tribuna de cabecera que da a la calle Gallinal al nominarla como Juan 
Carlos De Lima. En las mencionadas tribunas se realizó el descubri-
miento de la cartelería referencial entregándoles a los homenajeados 
la bandera de Florida utilizada para tal fin. Paralelamente recibieron 
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una placa conmemorativa por parte de autoridades de la Intendencia 
de Florida y la Junta Departamental, cerrándose la jornada con la pre-
sentación en el escenario de Chacho Ramos.

Hermanamiento 
El 23 de junio, el intendente de Florida Ing. Guillermo López, firmó un 
acuerdo de hermanamiento con la ciudad de Luján, ubicada al noreste 
de la provincia de Buenos Aires, y cuyo intendente es el Lic. Leonardo 
Boto.  El objetivo de esta iniciativa es ejecutar acciones coordinadas 
en las áreas de desarrollo económico, sustentabilidad, educación, de-
porte, cultura y turismo, por medio de la implementación de proyectos 
en cada una de estas aristas. En su visita a Luján, el intendente Gui-
llermo López fue recibido por el Embajador de Uruguay en Argentina, 
Carlos Enciso, y el Cónsul General en Bs. As., José Luis Curbelo.

Julio 
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Sembrando Conciencia
Con la participación de cinco instituciones educativas del departa-
mento se realizó el 1º de julio el lanzamiento del programa ambiental 
“Sembrando Conciencia”. 

Mini Basquet
En el marco de una propuesta presentada por los Prof. Pablo Balarini 
junto a Emiliano Berrondo y acompañada de sus colegas, Alejandro 
Rubano y Rosina Lalinde, se desarrolló en la tarde del jueves 7 de julio 
en el Estadio 10 de Julio, la segunda instancia del encuentro departa-
mental de Mini Basquet. Mathias Domínguez, director de deportes de 
la Intendencia, destacó que la misma cumple con el objetivo de que 
varios niños de las escuelas del departamento puedan recrearse con 
el mini básquet.

Contenedores en La Cruz y Pueblo Barceló
El 7 de julio, en la localidad de La Cruz, la Intendencia de Florida hizo 
efectiva la entrega de contenedores domiciliarios en el marco del Plan 
“100% Contenedores”. El 8 de julio, se hizo lo propio en Pueblo Barceló 
(Pintado), con la entrega de más unidades domiciliarias. 

Visita al País Vasco
En el marco de la visita a España encabezando la delegación del Con-
greso de Intendentes, el intendente de Florida y presidente del orga-
nismo Ing. Guillermo López, visitó el 11 de julio el municipio de Getxo en 
el País Vasco. La delegación fue recibida por la alcaldesa Amaia Agui-
rre Muñoa y su equipo en la sede del Ayuntamiento. Las autoridades 
recorrieron y se interiorizaron sobre el manejo de los residuos domi-
ciliarios en particular la gestión selectiva de los residuos y el proceso 
que ha permitido apropiarse a los vecinos de la gestión de residuos y 
la separación en el hogar. 

Destacan al MHD
El 11 de julio, desde el Museo Histórico Departamental, se hizo saber 
de un importante hallazgo relacionado a los restos fósiles que se en-
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cuentran en el Museo. El responsable del MHD Prof. Guillermo Monta-
ño, acompañado del colaborador Prof. Alberto Lamaita, indicó que el 
hallazgo fue posible gracias al trabajo desarrollado en el proceso de 
clasificación de las piezas por parte del Dr. Andrés Rinderknecht, pa-
leontólogo del Museo Nacional de Historia Natural. El hecho propició 
la realización de un informe para una revista especializada de Estados 
Unidos donde salió publicado. 

Trabajos en el microcentro
Desde el 14 de julio se viene llevando adelante una intervención de 
puesta a punto en el microcentro de la ciudad de Florida. Equipos de 
Arquitectura y Electricidad realizan trabajos de reparación y limpieza 
de las instalaciones eléctricas, así como reposición de elementos de 
iluminación. Paralelamente se lleva a cabo un plan de remodelación de 
las rampas de accesibilidad.

Visitante ilustre
En un acto realizado el 20 de julio en el Teatro 25 de Agosto, la reco-
nocida cantante argentina Valeria Lynch recibió por parte del gobierno 
departamental la distinción de Visitante Ilustre de Florida. La cere-
monia contó con la presencia del Intendente de Florida Ing. Guillermo 
López, el secretario general Dr. Marcos Pérez, director Gral. De Cultura 
Lic. Juan Martin Trezza y la Sra. Delia Mutay (suplente del intendente). 

Asociación Down Florida
En rueda de prensa realizada el 22 de julio en la Plaza Conde de Flori-
dablanca, se presentó oficialmente la primera Comisión Directiva de la 
Asociación Down Florida, ADOWNFLO. Desde la Intendencia de Flori-
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da se organizó este lanzamiento que contó con la presencia del direc-
tor general de Desarrollo Social Luis Oliva, la responsable del Área de 
Inclusión Cecilia Serena, y los integrantes de la novel comisión. 

Convenio por asentamientos
El Intendente de Florida Ing. Guillermo López y la ministra de Vivienda, 
Irene Moreira, firmaron el 25 de julio un convenio enmarcado dentro 
del Plan Avanzar para el realojo y regularización de asentamientos en 
Florida. Se debe destacar que la Intendencia concretó un importante 
proyecto de realojo de 10 familias del ex asentamiento de Lavalleja 
y Treinta y Tres (La Casona), ejecutado a través del Fideicomiso de 
Obras Florida 2030. Junto al MVOT se trabajó en el realojo de 14 fa-
milias del ex Molino Hariflor y continúa el proceso de construcción 
de 11 casas en el Barrio Renacer Pintado para el realojo de familias de 
Rivera y Rincón. 

Obras en Sarandí Grande
Con la presencia del Intendente de Florida Ing. Guillermo López y el 
Alcalde de Sarandí Grande Cayetano Stopingi, fueron inauguradas el 
26 de julio en Sarandí Grande obras de bituminizacion realizadas  en 
calles de MEVIR  1 y 2 que insumieron 16,500 m² de tratamiento bitumi-
noso. El plan está enmarcado en el programa 100% bitumen. Por otra 
parte fueron presentadas las nuevas luminarias de tecnología led en 
calle 18 de Julio.

Obras en todo el departamento
Durante el mes de julio, los distintos equipos de trabajo de la Direc-
ción General de Obras en coordinación con Vialidad, Arquitectura y 
Descentralización, llevaron adelante una intensa labor en todo el de-
partamento. En ese sentido, se comenzó a trabajar en la reconstruc-
ción de la calzada “Paso Soria” en Chamizo, la construcción de cordón 
cuneta en MEVIR II de 25 de Mayo, recuperación de badenes en la 
ciudad de Florida, mantenimiento de caminería rural en camino “Los 
Charrúas”, zona de Cerro Colorado, en camino Talita, en Molles del 
Timote (Ruta N°6), construcción de cordón cuneta en continuación 
José Pedro Varela, ampliación del proyecto para el Barrio Portones 
de Florida, puesta a punto del microcentro de la ciudad de Florida, 
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construcción del albergue transitorio animal en coordinación con la 
Dirección de Desarrollo Sostenible, reforma de la nueva sala de docu-
mentación y archivo del Museo Histórico de Florida entre otras obras. 

Juegos Deportivos Nacionales
Se desarrolló en el Estadio 10 de Julio de Florida una nueva instancia 
de los Juegos Deportivos Nacionales que impulsa la secretaría Nacio-
nal del Deporte en coordinación con las intendencias y sus direcciones 
de deportes. 

Mes de la afrodescendencia
En el Mes de la Afrodescendencia, desde el Área de Diversidad de la 
dirección de Desarrollo Social de la Intendencia de Florida se organizó 
una actividad cultural e informativa el jueves 28 de julio en la Sociedad 
Italiana. En la oportunidad se presentó el libro “Breviario de Historia 
Afrouruguaya” de Oscar D. Montaño González. Asimismo, se presentó 

el informe “Incorporación de variable étnico racial en las políticas pú-
blicas departamentales”, a cargo de Juan José Meré (UNFPA). 

Cierre de campaña
Se llevó a cabo el 22 de julio, el cierre de la campaña Tejiendo Sueños 
junto al reconocimiento a las tejedoras voluntarias que participaron 
del programa. Un importante número se hizo presente en el salón 
principal para recibir el reconocimiento del gobierno departamental 
por su aporte desinteresado a esta campaña en la cual se tejieron 
numerosas mantas elaboradas con coloridos cuadraditos de lana a 
partir de miles de ovillos. Es de destacar también el aporte de mujeres 
privadas de libertad de la Unidad 19 del INR Florida que una vez más 
colaboraron de la campaña. 
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Entrega de frazadas
El 26 de julio comenzaron a entregarse las frazadas artesanales con-
feccionadas en el marco de la campaña “Tejiendo Sueños”. Desde la 
Intendencia de Florida y la dirección de Desarrollo Social se dispuso 
que este año los beneficiarios de la campaña fueran los centros CAIF 
de 25 de Mayo, Cardal y 25 de Agosto, continuando luego en Mendoza 
Chico, La Cruz y Sarandí Grande.  El director general de Desarrollo 
Social Luis Oliva y su equipo técnico participan de la entrega de las 
frazadas.

Polo Acuático
Florida recibió el Primer Encuentro Nacional de Polo Acuático organi-
zado por la Federación Uruguaya de Natación y la Dirección de Depor-
tes de la Intendencia de Florida a través del Área Acuática. 

Agosto 
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Nueva maquinaria
La intendencia de Florida presentó el 1° de agosto una nueva unidad 
para trabajo vial. Se trata de una motoniveladora New Holland des-
tinada al programa de atención a la caminería rural. Facundo Urban, 
director general de obras, indica que desde el gobierno departamen-
tal se viene realizando una importante inversión en maquinaria en el 
entorno de los 2 millones de dólares americanos. De esta manera se 
han podido adquirir nuevas motoniveladoras, cilindros, retroexcava-
doras, minicargadores y unidades recolectoras. 

Viviendas en Independencia
Con la presencia del presidente de la República Luis Lacalle Pou junto a 
autoridades nacionales y departamentales, fueron inauguradas el 2 de 
agosto las nuevas viviendas de MEVIR en la localidad de Independencia. 
Se trata de 23 soluciones habitacionales de las cuales 21 son viviendas 
nucleadas construidas con hormigón celular curado en autoclave y 2 en 
terrenos particulares. Además del Presidente Lacalle Pou, los actos con-
taron con la presencia de la ministra de Vivienda, Dra. Irene Moreira, el 

Intendente de Florida, lng. Guillermo López, el presidente de MEVIR, Arq. 
Juan Pablo Delgado y la sub secretaria del MIDES Andrea Brugman.

Mes de la Florida 
El 3 de agosto fue presentada en el MAVEA la programación del Mes 
de la Florida enmarcado en las celebraciones del 197º Aniversario de 
la Declaratoria de la Independencia Nacional. El director general de Cul-
tura Juan Martín Trezza encabezó la conferencia de prensa de la que 
participaron la directora de Turismo Carmen Pasarella, el director de De-
portes Mathías Domínguez y la secretaria de Juventud María José As-
tengo. La programación de espectáculos se extendió del 4 de agosto al 
18 de setiembre congregando unas 37 propuestas culturales, deportivas 
y recreativas, destacándose la realización del 1er. Festival de la Indepen-
dencia los días 16, 17 y 18 de setiembre en el Vivero Municipal.
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Nueva iluminación
La intendencia de Florida inauguró el 12 de agosto en Pueblo Inde-
pendencia las obras de iluminación realizadas en el complejo MEVIR 
“Fabricio Volpi”.

Día de la Juventud
En ocasión de conmemorarse un nuevo Día Internacional de la Ju-
ventud el 12 de agosto, la Secretaría de la Juventud de la Intendencia 
organizó el sábado 13 una serie de espectáculos con bandas y solistas 
de Florida en la Plazoleta Varela. El domingo 14 en tanto se desarrolló 
en el Rosedal del Prado una competencia de freestyle.

“Tangueando” en Florida 
Se presentó el 12 de agosto en el Salón del Honor “Dr. Ursino Barreiro” 
de la Intendencia, un programa de tres importantes espectáculos que 
el SODRE brindó durante el mes de agosto en el Teatro 25 de Agosto 

de nuestra ciudad con el apoyo de la dirección de Cultura del gobierno 
departamental. En conferencia de prensa, autoridades de la Inten-
dencia y del SODRE brindaron detalles de los eventos entre los que se 
destacó el estreno nacional de “Tangueando”, un espectáculo a cargo 
de la Escuela Nacional de Formación Artística del SODRE y su cuerpo 
de Ballet Clásico Juvenil. 

Gira por Europa
El 12 de agosto se realizó la despedida de cinco jóvenes músicos flori-
denses provenientes de la Sinfónica Departamental que se incorpora-
ron a la Orquesta Juvenil del SODRE para participar de una gira por el 
continente europeo. Los músicos que viajaron fueron Leandro Lapas-
ta, Diego Pietro, Django Cabrera, Jesica Pérez y Luciano Ramón, quie-
nes recibieron de manos del Intendente López el pabellón de Florida. 

Convenio con UTU
La intendencia de Florida firmó el 12 de agosto un convenio con UTU 
para posibilitar la capacitación de funcionarios, así como el impulso 
de nuevas pasantías y la colaboración en la logística para el fortale-
cimiento y puesta en marcha de capacitaciones en capital e interior. 
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Día del Niño
El sábado 13 de agosto Florida celebró el Día del Niño en la explanada 
de la Piedra Alta en una jornada de recreación para toda la familia 
con la presencia de un circo, juegos, burbujas gigantes, música, baile y 
regalos. La actividad fue organizada por la Intendencia de Florida y su 
dirección de Desarrollo Social junto a INAU, Aldeas Infantiles y Plan CAIF.

En Plaza Conde
En el marco del Dia del Niño, el domingo 14 de agosto se realizó en la 
Plaza Conde de Floridablanca una movida con actividades recreati-
vas y deportivas para toda la familia. Se realizaron actividades en las 
canchas de básquet y futbol. Además, se realiza entrega de regalos, 
golosinas, helados, yincana, demostración de karate y patín en rollers, 
entre otras actividades.

Inclusión digital
En el marco del Mes de Florida se realizó el 18 de agosto en la sala “Hé-
ctor René Rubio” de la Biblioteca “Prof. Ariosto Fernández” de nues-
tra ciudad.  la entrega de certificados del Espacio de Inclusión Digital 
2022. En la oportunidad se entregaron 58 certificados correspondien-

tes a talleres de capacitación realizados durante el primer semestre 
del año en Florida, 25 de Mayo y La Cruz. El acto de entrega de los 
certificados contó con la presencia del secretario general de la Inten-
dencia, Dr. Marcos Pérez, el director general de Cultura, Juan Martín 
Trezza, el director general de Administración, Álvaro Riva, el responsa-
ble del Espacio de Inclusión Digital, Bruno Cabrera y la encargada de 
la Biblioteca Departamental Alicia Wallenstein. 

Intendentes en Florida
El Congreso de Intendentes celebró el 23 de agosto su 22º sesión en 
la ciudad de Florida junto al ministro de Industria Energía y Minería 
Omar Paganini, y bajo la presidencia del Intendente de Florida, Ing. 
Guillermo López. La 22° sesión del Congreso se realizó en el marco del 
Mes de Florida y las celebraciones conmemorativas al 197° aniversario 
de la Declaratoria de la Independencia Nacional. 
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Independencia Nacional
El jueves 25 de agosto se celebraron los 197 años de la Declaratoria 
de la Independencia Nacional con la presencia del presidente de la 
República Luis Lacalle Pou. La Piedra Alta recibió en horas de la ma-
ñana a autoridades nacionales, departamentales y diplomáticos para 
participar del acto central en el que hicieron uso de la palabra el inten-
dente de Florida, Ing. Guillermo López y el secretario de presidencia de 
la República Álvaro Delgado. El acto dio inicio con la interpretación del 
Himno Nacional por parte del tenor Diego Coronel y la interpretación en 
lenguaje de señas a cargo de chicos de la Comunidad Sorda de Florida. 
Luego de las oratorias el Presidente Lacalle Pou y el Intendente Guiller-
mo López procedieron a la colocación una ofrenda floral frente a la placa 
recordatoria dando por finalizado el acto en la Piedra Alta. Las celebra-
ciones continuaron en calle Alejandro Gallinal con el tradicional desfile 
cívico-militar-tradicionalista que contó con un gran marco de público.

En el interior
El 19 de agosto, el Intendente de Florida Ing. Guillermo López, recorrió 
el Este del departamento realizando un relevamiento de los trabajos 
realizados en la zona. El Intendente visitó las obras del camino para-
lelo a la ruta 94 entre Chamizo y Fray Marcos. Asimismo, recorrió las 
obras de calzada en Paso Soria, en Chamizo. Luego, junto al alcalde 
del Municipio de Casupá Luis Oliva y el director de Vialidad Daniel Dos 
Santos, López recorrió las obras de construcción de calles para un 
nuevo complejo MEVIR en Casupá. 
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Entrega de semillas
El 30 de agosto los equipos del programa Huerta Orgánica y Frutos 
Nativos de la dirección de Desarrollo Sostenible de la Intendencia de 
Florida, se hicieron presentes en la localidad de La Cruz. En la opor-
tunidad se realiza un taller de asesoramiento y se entregó semillas 
de especies como acelga, lechuga, maíz, morrón, entre otros, a pro-
ductores de la localidad. Las entregas de semillas continuaron en las 
localidades de Sarandí Grande, Maciel y Goñi, Casupá, Fray Marcos y 
Chamizo.

Setiembre 
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Festival de la Independencia
En conferencia de prensa realizada en los accesos al Vivero Municipal, 
el Intendente de Florida, Ing. Guillermo López, anunció la realización 
de la 1ª. Edición del Festival de la Independencia, entre el 16 y el 18 de 
setiembre.  Junto al director general de Cultura Juan Martín Trezza y 
la secretaria de la Juventud María José Astengo, el Intendente anunció 
la nómina de artistas presentes en el escenario. En tal sentido el Inten-
dente López también destacó la presencia de renombrados grupos y 
solistas floridenses en el espectáculo.
Asimismo, agradeció las gestiones del Ministerio de Turismo que de-
claró al 1er. Festival de la Independencia de interés nacional y al Mi-
nisterio de Educación y Cultura por declararlo de interés ministerial. 

Entrega de materiales
El 2 de setiembre, la intendencia de Florida y el MIDES, a través del 
programa de Emprendimientos Productivos, hicieron entrega de ma-
teriales y herramientas a micro emprendedores de Fray Marcos y La 
Macana. Participaron de las entregas la subsecretaria del MIDES An-

drea Brugman, el secretario general de la Intendencia Dr. Marcos Pé-
rez, la directora departamental del MIDES Florida Mirna Guadalupe y 
el director de Desarrollo Sostenible de la comuna Ing. Enzo Viscailuz.

Ordenamiento territorial
La Intendencia de Florida presentó el lunes 5 de setiembre en el Cen-
tro Cultural Sarandí, el Plan Local de Ordenamiento Territorial para la 
ciudad de Sarandí Grande. En el lugar se llevó adelante la puesta de 
manifiesto con

la presencia de autoridades de la Intendencia departamental, Munici-
pio, Dirección Nacional de Ordenamiento Territorial (DINOT) y técni-
cos responsables de la elaboración del plan. Se trata del segundo plan 
de ordenamiento elaborado por los equipos de Obras y Agrimensura, 
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teniendo en cuenta el ya realizado sobre la ciudad de Florida hace 
algunos años atrás.

Gestión de residuos en Sarandí
En el Centro Cultual de la ciudad de Sarandí Grande se presentó el 5 
de setiembre el nuevo sistema de gestión integral de residuos domi-
ciliarios por contenedores. En la mesa estuvieron presentes el inten-
dente Ing. Guillermo López, el alcalde Cayetano Stopingi, el presidente 
de la Junta Departamental de Florida, Omar González, el director de 
Salud y Gestión Ambiental German Lapasta y el director de Descen-
tralización, Leonardo Corujo. 

Fondos para Turismo
El Intendente de Florida Ing. Guillermo López, acompañado del minis-
tro de Turismo, Tabaré Viera, brindó el 5 de setiembre una conferen-
cia de prensa, donde se presentan los proyectos seleccionados, en el 

marco del Fondo Concursable para el desarrollo de la oferta turística 
de Florida.  Los proyectos beneficiarios que accedieron a los fondos 
concursables fueron Establecimiento Vieja Estancia, Mangueras de 
Artigas, Tierra de Tradición Gaucha (Cerro Colorado), Ningus Parque 
Aventura y Sendero Eco Turismo Sta. Lucía Chico. 

Florida Danza
Del 8 al 11 de setiembre se desarrolló en el Teatro 25 de agosto de la 
capital departamental el “Festival Florida Danza”. El evento se presen-
tó como un festival de proyección internacional, el cual tiene como 
objetivo fomentar el

intercambio y el enriquecimiento técnico y artístico de todos los parti-
cipantes, en especial de aquellos que buscan la excelencia, brindándo-
les la posibilidad de acceder a nuevas oportunidades de crecimiento.

Intervención 
El 8 de setiembre se realizó una intervención artística en uno de los 
muros del estadio Campeones Olímpicos de Florida a cargo del grupo 
de mujeres ReciclArte. Camila Larroca, responsable del Área de Ge-
nero y Equidad, de la Dirección de Desarrollo Social de la Intendencia, 
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señaló que junto al grupo ReciclArte organizaron esta movida que re-
nueva el colorido en los elementos del entorno al Estadio. 

Gira Pueblo a Pueblo
El 10 de setiembre dio comienzo la gira “Pueblo a Pueblo” encabezada 
por el Intendente de Florida, Ing. Guillermo López junto a su equipo de 
Gobierno. En la primera etapa de la gira el Intendente llegó a las loca-
lidades de Cerro Chato, Valentines, Nico Pérez e Illescas, continuando 
en los días sucesivos por todo el territorio departamental.

Florida en la Expo Prado
El 13 de setiembre se realizó la apertura del stand de la Intendencia de 
Florida en la 117° edición de la Expo Prado de Montevideo. Durante el 
martes 13 y miércoles 14 Florida tuvo su participación con un stand en 
el Pabellón del Ministerio de Turismo presentando diferentes propues-
tas turísticas y culturales. Durante las dos jornadas hubo degustación 
de productos gastronómicos del departamento, paseos virtuales en 
parapente con lentes de realidad virtual, actividades y charlas vincu-
ladas al astroturismo. 

“Cuentos de mi pago”
En el marco del programa de actividades por el “Mes de Florida” se 
realizó el 14 de setiembre la entrega de premios y mención especial del 
Concurso Literario “Leer para saber y conocer. Cuentos de mi pago”. 

Multitud en el Festival 
Con una asistencia de público que superó las 8000 personas entre 
las dos primeras jornadas del 16 y 17 de setiembre, se desarrolló en el 
Vivero Municipal de Florida el 1er. Festival de la Independencia. Miles 
de floridenses y visitantes de diversos rincones del país se dieron cita 
desde la tarde del sábado para disfrutar de lo mejor de nuestra mú-
sica popular. La primera jornada dio inicio con la presentación de la 
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joven banda de rock floridense la Hermana de Hugo. Posteriormente 
se hizo presente Lucas Sugo con su banda interpretando sus temas 
clásicos consolidados como éxitos de la movida tropical y el cancio-
nero popular. La jornada continuó con la actuación de “Mbohapé”, 
banda floridense que dejó sus mejores interpretaciones. Luego siguió 
el turno de “Tabaré Cardozo” brindando un espectáculo de excelente 
nivel junto a su banda y el coro que forma parte de la Murga Agarrate 
Catalina desplegando toda su calidad vocal y musical. El cierre de la 
noche fue con “El Cuarteto De Nos” demostrando por qué están entre 
las mejores bandas de rock de Uruguay y América. El sábado, la tarde 
dio inicio con la presentación del grupo tropical floridense “Gerardo 
Gasso y la Máquina”. Seguidamente la sanducera Catherine Vergnes 
se presentó junto a su banda. El festival siguió con “4 en línea”, grupo 
conformado por Eduardo Larbanois, Mario Carrero, Emiliano Muñoz 
y Freddy “Zurdo” Bessio.  Vitrola Sur continuó con el espectáculo, re-
cogiendo la banda de Cardal el calor del público. Luego fue el turno 
de Ruben Rada y el final con Karibe con K y la presentación de los 
históricos vocalistas Gerardo Nieto, Miguel Angel Cufos y Yesty Prieto. 

Inclusión Digital
El Espacio de Inclusión Digital que funciona en la Biblioteca “Prof. 
Ariosto Fernández” brindó cursos a mujeres privadas de Libertad que 
se encuentran en el Unidad 19 del INR Florida. En total 16 reclusas re-
cibieron capacitación a través de cursos básicos de PC dictados por 
Bruno Cabrera.

Capacitación
El Museo Histórico Departamental de Florida fue sede del curso titula-
do “Aproximación a la Investigación en Historia Local, brindado por la 
Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación. En conferencia 
de prensa el director del MHD Prof. Guillermo Montaño, acompañado 
del Prof. Alberto Lamaita, brindaron detalles de este curso a cargo de 
docentes de la mencionada Facultad.

Embajadores en Florida 
El 19 de setiembre se desarrolló en Florida un encuentro de emba-
jadores acreditados en el país, en el marco de una serie de visitas a 
las distintas regiones que conforman los departamentos de nuestro 
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territorio. Organizado por la Dirección de Protocolo y Ceremonial del 
Estado del Ministerio de RR.EE. y con el apoyo del Ministerio de Turis-
mo, la gira comprendió una recorrida por parte de la región centro Sur 
visitando los departamentos de Florida, Durazno y Flores. 

Obras en Casupá
El 23 de setiembre el ministro de Transporte y Obras Públicas José Luis 
Falero se hizo presente en Casupá, donde se firmó un convenio con la 
Institución Atlética El Inca y se inauguraron luminarias en los accesos 
a la ciudad. Participaron de ambas instancias el Intendente de Florida 
Ing. Guillermo López, el alcalde de Casupá Luis Oliva, la subsecretaria 
del MIDES Andrea Brugman, el diputado Álvaro Rodríguez, el director 
nacional de Arquitectura Santiago Borsari y el secretario general de la 
Intendencia Dr. Marcos Pérez junto a otras autoridades departamen-
tales y locales. 

Fiesta de la primavera
El domingo 25 de setiembre se desarrolló en la Plaza “Conde de Florida 
Blanca” la tradicional Fiesta de la Primavera con diferentes propues-
tas para toda la familia. 

Prevención del suicidio
En el marco del “1er. Encuentro de estudiantes unidos en la prevención 
del suicidio”, el Intendente de Florida, Guillermo López, concurrió el 
27 de setiembre al Teatro 25 de Agosto para participar de la jornada. 
En la oportunidad, el jefe comunal mantuvo un encuentro con los or-
ganizadores y disertantes entre los que se encontraba el Dr. Roberto 
Canessa, sobreviviente de la Tragedia de los Andes.
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Firma de convenio
El 29 de setiembre se firmó un convenio entre la Intendencia de Flo-
rida y el Movimiento de Juventud Agraria para la conformación de 
un fondo rotatorio que permita a pequeños y medianos productores 
desarrollar un proyecto de mejora en la comercialización de ovinos. 
Firmaron este acuerdo el Intendente de Florida Ing. Guillermo López 
y el presidente del MJA Oscar García. Junto a ellos se estuvieron pre-
sentes el secretario general Dr. Marcos Perez, el director de Desarro-
llo Sostenible Ing. Enzo Viscailuz y directivos del MJA. 

Octubre 
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Día del Patrimonio 2022
El 1 y 2 de octubre se llevó a cabo a nivel nacional la 28a. edición del Día 
del Patrimonio. En Florida se realizó el lanzamiento oficial del progra-
ma por el Día del Patrimonio 2022 y las actividades a desarrollarse. Se 
encontraron presentes en la conferencia el director general de Cultura 
de la Intendencia de Florida Juan Martín Trezza, la directora de Turis-
mo Carmen Passarella y el director del Museo Histórico Departamen-
tal Prof. Guillermo Montaño.

Contenedores en Sarandí
El lunes 3 de octubre se hizo efectiva en la ciudad de Sarandí Grande 
la puesta en funcionamiento del nuevo sistema de recolección de re-
siduos a través de contenedores comunitarios. El director de Descen-
tralización de la Intendencia de Florida Leonardo Corujo se hizo pre-
sente en la ciudad en horas de la mañana manteniendo contacto con 
el personal municipal responsable del servicio de recolección de los 
contenedores. Se trata de 160 contenedores que serán recogidos y va-
ciados por el camión en una frecuencia de tres turnos semanales. La 
inversión ascendió a 12 millones de pesos uruguayos.  Corujo señaló 

que paralelamente a la aplicación del nuevo    sistema de recolección 
se trabajará en el cierre y erradicación del vertedero a cielo abierto.

Día de la Persona Mayor
En el marco del Día de la Persona Mayor que se conmemora el 1 de 
octubre, se realizó el día 3 de octubre frente al edificio comunal una 
actividad recreativa intergeneracional con gran participación ciuda-
dana. La actividad fue organizada y promovida por la Dirección de 
Desarrollo Social de la Intendencia de Florida a través del Área de la 
Persona Mayor. La jornada contó con la presencia del secretario ge-
neral de la Intendencia de Florida, Dr. Marcos Pérez y Ana Clara Inver-
nizzi, responsable del Área de la Persona Mayor.



|  222

Gestión 
departamental

Gestión 
departamental

223  | 

Nuevos servicios
El 7 de octubre, Germán Lapasta, director de Salud Gestión Ambiental, 
informó del nuevo servicio con que cuenta el Centro Médico. Se trata 
de un diabetólogo, algo que los usuarios solicitaron oportunamente y 
a lo que se pudo dar cumplimiento.  

Reunión con vecinos
El 7 de octubre arribó al departamento de Florida el ministro de Trans-
porte y Obras Públicas José Luis Falero, quien junto a parte de su 
equipo visitó la localidad de 25 de Agosto para dialogar con los ve-
cinos sobre obras del ferrocarril central y novedades en referencia 
al Puente del Santa Lucía. Posteriormente se trasladó a Florida para 
reunirse con los vecinos de la zona de las 3 barreras donde mantuvo 
un intercambio de opiniones referido a la afectación de la obra en 
ejecución. Esta visita se realizó en respuesta a reuniones realizadas 
por el Intendente Guillermo López y el equipo de la Dirección de Obras 
encabezada por el Arq. Facundo Urbán en el propio Ministerio.

Más luminarias en Cardal
La Intendencia de Florida inauguró el 10 de octubre en Cardal las obras 
de iluminación realizadas en el complejo MEVIR Roberto “Tito” Lanz. 
Con la presencia del intendente de Florida Ing. Guillermo López y au-
toridades departamentales y locales fueron encendidas las 26 nuevas 
luminarias del complejo de viviendas.

Capacitación
La Intendencia de Florida se encuentra impulsando talleres de capa-
citación en el uso de DEA, desfibrilador automático externo. El 11 de 
octubre se dictan cursos a choferes y funcionarios administrativos 
de Talleres y Depósitos de la Dirección de Logística y Áreas externas 
de la comuna departamental. La capacitación estuvo a cargo de un 
equipo técnico encabezado por la Lic. Marne Bruno del Centro Médico 
Municipal. 

Nuevo complejo
Como cierre de los actos oficiales por el 197° aniversario de la batalla 
de Sarandí se llevó a cabo el 12 de octubre la inauguración de las obras 
del nuevo complejo deportivo del Club Social y Deportivo Barrio Viña 
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de Sarandí Grande. Participaron de la inauguración el presidente de la 
República Luis Lacalle, el Sub secretario del ministerio de Transporte y 
Obras Públicas Juan José Olaizola, el Intendente de Florida Guillermo 
López, el alcalde de Sarandí Grande Cayetano Stopingi, el secretario 
general de la Intendencia Marcos Pérez, el presidente del Centro De-
portivo y Social Barrio Viña, Juan Lalinde, directivos del Club y otras 
autoridades nacionales, departamentales y locales.

Torneo internacional
El martes 11 de octubre el equipo de “Las Lobas” de la Escuela Munici-
pal de Voleibol partió rumbo al torneo Carolina Costagrande de la Re-
pública Argentina, la competencia de vóley para menores más grande 
de Sudamérica.  El secretario general de la intendencia de Florida Dr. 
Marcos Pérez se hizo presente en la partida de la delegación haciendo 
entrega de la bandera de Florida en tanto el director de Deportes, Ma-
thías Domínguez, acompañó al equipo dirigido por Daniel Fernández 
en la competición. 

 

Derechos Humanos
El lunes 17 y el martes 18 de octubre se desarrollaron en la ciudad de 
Florida dos instancias de encuentro con la sociedad floridense para la 
construcción del 1er. Plan Nacional de Acción en Derechos Humanos. 
La actividad fue organizada por la secretaría de Derechos Humanos 
de Presidencia de la República y la Intendencia de Florida desde las 
áreas de Género y Equidad, Diversidad, Inclusión y Persona Mayor de 
la dirección general de Desarrollo Social.

Contenedores en 25 de Mayo
El 19 de octubre se instalaron 84 contenedores comunitarios en la lo-
calidad de 25 de Mayo, en el marco del programa 100% contenedores. 
El Intendente Guillermo López, se hizo presente en el lugar acompa-
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ñado del director de Descentralización Leonardo Corujo y vecinos de 
dicha localidad. El 27 de octubre se entregaron también 100 unidades 
a los habitantes de Goñi y otras aproximadamente 100 unidades a 
Maciel.

Labor social de la IDF
Hasta el mes de octubre de 2022 los comedores municipales llevaban 
atendidos unos 1300 usuarios según se informó desde la Intenden-
cia. En lo que respecta al Refugio Municipal, en el lugar se hallaban 
alojadas diez personas. La intendencia atiende además los Hogares 
Estudiantiles de la ciudad de Florida y Montevideo. En el Hogar Estu-
diantil de Florida, en 2022, se alojaron 24 estudiantes mientras que en 
los hogares de Montevideo residían 68. También se otorgaron becas 
de apoyo económico por un monto total de casi 7 millones de pesos.  
En transporte de alumnos en 2022 se invirtieron 16.664.496 de pesos 
con 356 alumnos trasladados en transporte no convencional y 90 en 
transporte convencional.

Obras en el interior
A mediados de octubre el director de Obras de la Intendencia de Flo-
rida Arq. Facundo Urbán, informó de los avances en las obras que 
se realizan en Capilla del Sauce. En esa localidad se lleva adelante la 
construcción de los conectores pluviales, una obra de infraestructura 
urbana en la zona de Mevir, donde se venía trabajando en cordón cu-
neta, previéndose terminar con la bituminización total de la localidad. 
También en el Municipio de Fray Marcos se destaca el trabajo en di-
ferentes puntos en lo que son obras de bitumen. También se realizan 
trabajos en la reconstrucción del edificio municipal para convertirlo en 
un edificio moderno. 

Monumentos Históricos Nacionales
El Ministerio de Educación y Cultura, a través de la Comisión del Pa-
trimonio Cultural de la Nación declaró el 24 de octubre, Monumen-
to Histórico Nacional al conjunto edilicio integrado por el Carillón, el 
Tanque de Obras Sanitarias del Estado y el Anfiteatro Víctor Damiani 
de Pueblo Dr. Alejandro Gallinal, en Cerro Colorado. El acto contó con 
la presencia del Intendente de Florida Ing. Guillermo López así como 
autoridades nacionales y departamentales. 
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Fiesta de la Leche
Con la presencia de autoridades nacionales, departamentales y loca-
les dio inicio el 28 de octubre en Cardal la 13ª. Edición de la Fiesta de 
la Leche. En el Club 19 de Abril de la localidad se desarrolló el acto de 
apertura del que participaron el intendente de Florida Ing. Guillermo 
López, el ministro de Ambiente Adrián Peña, el presidente del Correo 
Cnel. ® Rafael Navarrine, el presidente del Servicio de Comunicación 
Audiovisual Nacional y Director de Canal 5, Gerardo Sotelo, el senador 
Pablo Lanz, la senadora Amanda Della Ventura y el diputado Álvaro Ro-
dríguez. Por la Intendencia departamental también se hicieron presentes 
el director general de Cultura Juan Martín Trezza, el director General de 
Obras, Facundo Urbán y el director de Desarrollo sostenible Ing. Enzo 
Viscailuz. En la oportunidad, a través de un audio visual se descubrió de 
manera virtual una placa que se encuentra ubicada junto al monumento 
a la vaca. La placa conmemora la declaración de Cardal como “Capital 
de la Cuenca Lechera”.  Asimismo, se llevó a cabo un sentido homenaje 
al periodista y comunicador Flavio Lees, nativo de Cardal, por el 40 ani-
versario del Programa Agro Informe. En tal sentido Gerardo Sotelo hizo 
entrega a Lees de una placa en reconocimiento a su labor periodística. 
Por su parte el Correo Uruguayo emitió un sello postal que fue presenta-
do en la ceremonia por el presidente del Correo, Cnel. Navarrine. El acto 
culminó con la actuación del Coro Celebremos.

Noviembre 
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Distinción para Guillermo López
El Intendente de Florida, Ing. Guillermo López, recibió el jueves 3 de 
noviembre en Buenos Aires la designación como vicepresidente de 
FLACMA (Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Aso-
ciaciones de Gobiernos Locales) para el período 2022 – 2023, “como 
reconocimiento a su destacado liderazgo en el fortalecimiento del 
Movimiento Municipalista Latinoamericano y a su trabajo en favor de 
los municipios del Continente”. Junto al Intendente Guillermo López 
participaron la secretaria ejecutiva del Congreso de Intendentes Dra. 
Macarena Rubio y el alcalde de Casupá Luis Oliva Monfort. 

Festival Gamer
Los días 5 y 6 de noviembre, en el estadio 10 de Julio de la ciudad de 
Florida, se realizó la 2ª. edición del “Festival Florida Gamer”, evento 
competitivo de deportes electrónicos (e-sports) y videojuegos relacio-
nados al futbol, shooters y retrogames. El evento contó con la partici-
pación de equipos de Montevideo y destacados competidores gamers 
de todo el país.

Feria Verde y Sustentable
El 6 de noviembre en la Plaza de la Bandera de la ciudad de Florida se 
llevó a cabo la 6ª Feria Verde Florida 2022. Con tal motivo se realizaron 
exposiciones, charlas y talleres sobre productos orgánicos, reciclaje, 
huerta, flora y fauna autóctonas, orientadas tanto a adultos como a 
niños y adolescentes. Durante toda la jornada hubo exposición y ven-
ta de alimentos y productos naturales y saludables; productos de la 
huerta y el jardín, miel, conservas, alimentos saludables, artesanías, 
productos reciclados.

Gira Pueblo a Pueblo 
En el mes de noviembre, el Intendente Guillermo López junto a su 
equipo de Gobierno continuó con la gira Pueblo a Pueblo.  El miércoles 
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9 las autoridades estuvieron presentes en Capilla del Sauce y en San 
Gabriel, en tanto el jueves 10 visitaron Pueblo Independencia y Cardal.

Nueva maquinaria
El martes 8 de noviembre llegó a Vialidad de la Intendencia un nuevo 
cilindro, el cual forma parte de la renovación de la maquinaria que se 
viene haciendo a través del fondo de desarrollo del interior, con una 
compra de 1 millón y medio de dólares. Daniel Dos Santos, Director de 
Vialidad destacó que hasta el momento se han recibido 2 retroexcava-
doras comunes, una motoniveladora y ahora el cilindro. 
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